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Новая площадка для воркаута 
площадью 600 кв. метров появи-
лась в парке «У Джамгаровского 
пруда» напротив дома 15 на ули-
це Стартовой. Площадка име-
ет современное резиновое по-
крытие и оснащена турниками, 
шведскими стенками и брусья-
ми. Кроме того, здесь установи-
ли и девять тренажёров.

— Они позволяют прорабо-
тать различные группы мышц и 
разработать суставы, — сообщи-
ла «ЗБ» Наталья Киселёва, пресс-
секретарь Бабушкинского пар-
ка, филиалом которого является 
парк «У Джамгаровского пруда». 
— Жители уже начали приходить 
на площадку целыми семьями.

Лилия ТАТНИНОВА

В Джамгаровском парке 
открылась площадка 

для воркаута

Гости парка уже осваивают тренажёры

Полиция СВАО 
обезвредила банду, 
грабившую курьеров 

стр. 10

Образовательный 
кредит: есть ли смысл 
учиться в долг стр. 13

стр. 6-7 
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О
чередную медаль в 
копилку нашей олим-
пийской сборной 
принесла гимнаст-

ка Мария Пасека, выпускни-
ца Московского городского 
педагогического универси-
тета в Ростокине. Выступая 
в составе российской ко-
манды в Рио, она стала сере-
бряным призёром Олимпи-
ады. Сама спортсменка сей-
час в Бразилии, поэтому мы 
попросили рассказать о ней 
маму Анну Борисовну.

— Маша сама выбрала 
себе вид спорта, — расска-

зывает она. — Ей шесть лет 
было, она ни минуты на ме-
сте не сидела: то на батуте 
скачет, то на гимнастиче-
ской стенке висит. Однажды 
мы проходили мимо стади-
она «Динамо», она увидела 
рекламу-объявление о на-
боре в секцию гимнастики. 
И сразу сказала: «Хочу!» До-
вольно быстро тренеры за-
метили её и сказали — надо 
тренироваться всерьёз, де-
вочка способная. Вот она и 
тренировалась. 

Сегодня Мария — заслу-
женный мастер спорта. 

Кстати, для девушки это уже 
вторые Олимпийские игры, 
она серебряный и брон-
зовый призёр Олимпиа-
ды-2012, мечтает выступить 
и на третьей — в 2020 году. 
А в свободное от трениро-
вок время (его, правда, не 
так много) обожает водить 
автомобиль.

Алексей ТУМАНОВ

За прошедшую неделю 
на территории округа про-
изошло 3 пожара и 14 воз-
гораний. Погиб 1 человек 

В Останкине на пожаре 
погибла женщина

Ночью пожарно-спаса-
тельные подразделения 
выехали на вызов на ули-
цу Большую Марьинскую, 
в дом 10. По сообщению 
соседей, возгорание про-
изошло в квартире на 3-м 
этаже. Вскрыв двери квар-
тиры, пожарные обнаружи-
ли на пороге женщину. Хо-
зяйка пыталась покинуть 
горящее помещение, но, 
получив отравление про-
дуктами горения, не смо-
гла. Врачам скорой спасти 
её не удалось. Пожар был 
оперативно ликвидирован. 
Предположительно причи-
ной возгорания стало ко-
роткое замыкание.

В Северном Медведкове 
горел балкон 

Сообщение о пожаре на 
ул. Тихомирова, 12, корп. 2, 
поступило утром. Выделяя 
едкий дым, горели мягкие 
пуфы на балконе квартиры 
6-го этажа. Хозяева само-
стоятельно покинули квар-
тиру, один из них позже с 
предварительным диагно-
зом «отравление продукта-
ми горения» был госпитали-
зирован. Огонь они успели 
потушить до прибытия по-
жарных. Предположительно 
причиной пожара стал оку-
рок, выброшенный с верх-
них этажей.

В Алексеевском 
вспыхнула машина

Днём на улице Бориса Га-
лушкина, возле дома 20, на 
ходу загорелся автомобиль 
«Пежо». Пламя охватило 
моторный отсек. Огонь был 
ликвидирован хозяином 
авто до прибытия сотруд-
ников МЧС. Причиной по-
жара стала неисправность 
электрооборудования.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

«Маша выбрала 
себе гимнастику 

в шесть лет»

С 23 по 28 августа в Мо-
скве пройдёт традицион-
ная благотворительная ак-
ция «Семья помогает семье: 
готовимся к школе!». Го-
рожане помогут собрать-
ся в школу ребятам из се-
мей, попавших в трудную 
жизненную ситуацию. Де-
сятки бизнесменов из на-
шего округа уже сообщи-
ли о своём намерении при-
нять участие в акции. Кро-

ме того, для всех желающих 
помочь в СВАО будут рабо-
тать 45 стационарных и пе-
редвижных пунктов приё-
ма вещей. Принимать вещи 
будут в каждом районном 
центре социальной защи-
ты, а также в центрах помо-
щи семье и детям.

— Мы будем рады принять 
от жителей детскую одеж-
ду, обувь, школьные и кан-
целярские принадлежно-

сти и другие товары. Конеч-
но, это должны быть новые 
вещи, ведь они будут переда-
ны детям в подарок, — сооб-
щил «ЗБ» зам. директора ГБУ 
ЦСПСиД «Диалог» Алтуфьев-
ского района Павел Клокарь.

Лилия ТАТНИНОВА

 Полный перечень адресов 
пунктов приемов вещей 
смотрите на сайте «ЗБ» 
www.zbulvar.ru

Жители округа помогут детям
собраться в школу

Для Марии Пасеки —
это уже вторая Олимпиада

Серебряным призёром Олимпиады 
стала выпускница педагогического 

университета из Ростокина

Новая пешеходная зона 
появилась на Старомарьин-
ском шоссе, в районе дома 
13. Её благоустроили по ито-
гам голосования на порта-
ле «Активный гражданин», 
а адрес выбрали сами жите-
ли района. Работы продол-
жались немногим более ме-
сяца.

— Ещё недавно здесь был 
пустырь с чахлым газоном 
да деревья, — рассказал «ЗБ» 
первый заместительглавы 
управы района Сергей Га-
лишников. — Сегодня здесь 

проведено комплексное бла-
гоустройство. Обновлён га-
зон, появились цветники, 
проложена тропиночная 
сеть, вымощенная плитками, 
есть урны и скамейки. 

Освещают новую пеше-
ходную зону фонари, рабо-
тающие от солнечных бата-
рей. А главное — появилась 
детская площадка с аттрак-
ционами и спортивная — с 
тренажёрами. Все деревья в 
ходе благоустройства были 
сохранены.

Камил КЕРИМОВ

В Марьиной роще открыли 
пешеходную зону

Штрафы за несвоевре-
менный ремонт кровли в 
жилых домах наложены на 
«Жилищники» районов Ма-
рьина роща, Останкинский 
и Алексеевский. Как сооб-
щил «ЗБ» заместитель на-
чальника Жилищной ин-
спекции по СВАО Сергей 
Николаев, в июле после 
мощных ураганов, пронёс-
шихся над Москвой, была 
проведена внеплановая 

проверка состояния жи-
лых домов. Все управляю-
щие компании получили от 
Жилинспекции предписа-
ния отремонтировать по-
вреждённые крыши в деся-
тидневный срок. При этом 
«Жилищники» районов Ма-
рьина роща, Алексеевский и 
Останкинский оказались са-
мыми нерасторопными. Так, 
больше 10 дней с дырявыми 
крышами простояли дома 

по адресам: ул. Б. Марьин-
ская, 2, 3; просп. Мира, 81, 85; 
ул. Шереметьевская, 5, корп. 
2; ул. Сущёвский Вал, 13/1; 
ул. Октябрьская, 60, корп. 
1; Рижский пр., 9, 17; просп. 
Мира, 108, 184, корп. 1; ул. 
Староалексеевская, 16. 

Сейчас кровля в домах от-
ремонтирована, завершают-
ся восстановительные рабо-
ты на просп. Мира, 81, 85. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

«Жилищники» трёх районов 
оштрафованы за дырявые крыши

Мосприрода 
приглашает 
на экскурсию

Экскурсия «Водные ресурсы 
города Москвы» пройдёт 19 ав-
густа в 14.00 в природном пар-
ке «Останкино» (долина реки 
Яузы). Её участники узнают о 
водоёмах столицы, их живот-
ном и растительном мире. Ме-
сто сбора: у входа в лесопар-

ковую зону напротив дома 57, 
корп. 1, на проезде Шокаль-
ского. Экскурсия бесплатная, 
но обязательна запись по тел. 
(495) 579-2976.

За три дня в СВАО 
остановили 
198 мотоциклистов-
нарушителей

Таковы итоги операции 
«Мототранспорт», которую 

провела ГИБДД на дорогах 
округа. 24 остановленных 
водителя мототранспорта 
проехали на красный свет, 
23 управляли мотоциклами 
без шлема, 12 управляли 
незарегистрированной тех-
никой, ещё 10 не имели при 
себе документов, а на 8 мо-
тоциклах не было номеров. 
Все нарушители привлечены 
к административной ответст-
венности.

КОРОТКО ii
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В 2012 году 
в Лондоне 
девушка взяла 
серебро и бронзу

Главное 
украшение 
сквера — 
детская 
площадка

Не все коммунальщики успели отремонтировать кровлю в 10-дневный срок
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Лётчика Бабушкина 
увековечили в бронзе

В 
Бабушкинском пар-
ке состоялось тор-
жественное откры-
тие бюста Героя Со-

ветского Союза, знамени-
того лётчика полярной 
авиации Михаила Бабуш-
кина. Новый бронзовый 
бюст героя установили на 
месте прежнего гипсово-
го. Скульптор Олег Слепов 
постарался создать более 
детальный образ лётчика.

На церемонии открытия 
присутствовали родствен-
ники героя. 

– Хочу сказать огромное 
спасибо москвичам за па-
мять о моём деде, — сказа-
ла внучка героя Елена Ста-
ниславовна Бабушкина. – 
Прошло уже почти восемь 
десятков лет, как он погиб, 
а его имя до сих пор живёт 
в названиях улиц и школ 
столицы. В благодарность 
за это мы хотели бы пе-
редать в дар жителям Ло-
синоостровского района 
личные документы и пись-
ма нашего деда.

Директор Бабушкин-

ского парка Игорь Бускин 
изъявил готовность предо-
ставить помещение для со-
здания музея лётчика Ба-
бушкина на территории 
парка. Предполагается, что 

туда же перенесут и отре-
ставрированный гипсо-
вый бюст героя, который 
много лет стоял на аллее 
парка.

Михаил Бабушкин был 

вторым пилотом на ги-
гантском самолёте АНТ-6, 
впервые в мире доставив-
шем на Северный полюс 
экспедицию и оборудова-
ние. За проявленный ге-
роизм ему было присвое-
но звание Героя Советско-
го Союза. 

Валерий ГУК  

В парке появится музей 
легендарного лётчика

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 

Сколько часов в день вы смотрите телевизор? Наш следующий вопрос:

45% — практически не смотрю. 
22% — от часа до двух.
21% — от двух до пяти. 
12% — больше пяти часов. Голосуйте на сайте 

www.zbulvar.ru

ВАШЕ МНЕНИЕ

Вы бы рискнули взять 
образовательный 
кредит на обучение 
ребёнка в вузе?

Отдельное жильё появилось 
у пары фазанов, которые ста-
ли достопримечательностью Ба-
бушкинского парка, — на днях 
они переехали в специально 

построенный для них вольер. А 
ведь ещё недавно делили один 
вольер с белками.

— Дело в том, что первый фа-
зан сам прилетел в наш парк 

прошлой осенью. Да так и ре-
шил остаться. Вот мы и подсади-
ли его в бельчатник, — расска-
зала «ЗБ» пресс-секретарь пар-
ка Наталья Киселёва.

Позже пернатому гостю, ко-
торого нарекли Семёном, при-
обрели и супругу. Но когда у 
белок появилось потомство, 
оказалось, что жизнь в комму-
нальном вольере для малышей 
опасна: фазаны наступали на 
бельчат.

Теперь семьи разъехались, и 
бельчатам ничто не угрожает. 
Фазаны на новой жилплощади, 
по словам специалистов, тоже 
готовятся к продолжению рода.

Лилия ТАТНИНОВА

Фазаны Бабушкинского парка 
отметили новоселье

ФОТОФАКТ

В Лианозово прибыли гости 
из Средневековья

Масштабный фестиваль-реконструкция «Живая история» прошёл в Лианозовском пар-
ке культуры. Посетители парка могли пообщаться со славянами раннего Средневековья, 
пиратами, польскими солдатами XVII века, полюбоваться схватками на мечах, шпагах и 
даже пострелять из мушкетов и пистолей.

Вестибюль станции метро 
«Дмитровская» изменил свой 
облик. Лестницы, ведущие с 
улицы в подземный переход, 
реконструировали. У входов 
на станцию развесили новые 
яркие указатели и схемы для 
пассажиров. В самом вести-
бюле смонтировали навес-
ные потолки и новую систе-
му освещения.

— Плановые работы вы-
полнены в рамках програм-
мы реконструкции вести-
бюлей на 84 станциях мос-
ковского метро, начавшейся 
в прошлом году, — пояснил 
«ЗБ» пресс-секретарь Москов-

ского метрополитена Андрей 
Кружалин. — На всех станци-
ях работы в рамках этой про-

граммы планируется завер-
шить до конца сентября.

Василий ИВАНОВ

Бюст героя вернулся в Бабушкинский парк

Вестибюль метро «Дмитровская» 
капитально обновили

На прошлой неделе на 
ВДНХ почистили два глав-
ных фонтана — «Дружба на-
родов» и «Каменный цветок». 
Специалисты приводили в 
порядок механизмы, чаши и 
скульптуры шедевров Конс-
тантина Топуридзе.

— Конструктивные осо-
бенности водных сооруже-
ний требуют почти ювелир-
ной работы. В ходе меро-
приятий из чаш фонтанов 
сливают воду, затем прово-
дят уборку дна, чистку ме-
ханизмов и архитектурных 

форм. Эта работа произво-
дится вручную: сложная си-
стема элементов фонтанов 
делает механизированную 
уборку невозможной, — по-
яснили «ЗБ» в пресс-службе 
ВДНХ.

За четыре дня со дна фон-
танов извлекли мусор, ста-
рые листья и ветки, а также 
монетки, которые бросают 
на счастье гости выставки. 
Кстати, ежедневно в фон-
таны ВДНХ попадает около 
100 рублей. 

Екатерина МИЛЬНЕР

На ВДНХ почистили фонтаны

Новый бюст 
установили на месте 
прежнего, гипсового

Система фонтанов настолько 
сложная, что чистить их 
можно только вручную

По такому вестибюлю приятно идти

Коммуналка — хорошо, а свой вольер — лучше
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На месте незаконных 
объектов появятся 
общественные 
пространства

Общественные пространст-
ва появятся на месте снесён-
ных объектов опасного само-
строя в центре столицы. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в ходе осмо-
тра благоустройства площади 
Мясницкие Ворота.

 — Сегодня здесь идёт ак-
тивное строительство, бла-
гоустройство площади Мяс-
ницкие Ворота, Тургеневской 
площади, делается переход 
такой достаточно комфорт-
ный с Чистопрудного буль-
вара до Сретенки. Вся тер-
ритория будет комфортной 
прогулочной зоной  — с од-
ной стороны. С другой сто-
роны, это, конечно, комфорт-
ный проход для огромного ко-
личества пассажиров метро,  
— сказал С.Собянин, общаясь 
с местными жителями.

Более 3 млн кв. метров 
нового жилья появится 
в Москве в этом году 

Об этом сообщил мэр сто-
лицы Сергей Собянин в ходе 
осмотра нового квартала, воз-
ведённого в районе Северный.

 — Президентом жилищное 
строительство названо одним 
из национальных проектов, 
главных, приоритетных проек-
тов развития страны. Помимо 
строительства самого жилья, 
очень важно учитывать ещё 
целый ряд параметров жи-
лищного строительства. Во-
первых, это само качество 
жилых домов. На примере Се-
верного можно хорошо срав-
нить «панельки», которые 
были построены 15-20 лет 
тому назад, и новые, совре-
менные, качественные дома, 
которые строятся здесь. Вто-
рое  — это комфортная город-
ская среда: благоустройство 
дворов, планировка подъе-
здов,  — отметил мэр. 

Краснопресненскую 
набережную продлят 
и благоустроят 

Власти Москвы приня-
ли решение о продлении 
Краснопресненской на-
бережной и её комплекс-
ном благоустройстве. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в ходе осмо-
тра работ по реконструкции 
набережной.

 — Мы продлим её в сторо-
ну Шелепихинской набереж-
ной. Я думаю, что в течение 
3-5 лет здесь, на этой терри-
тории за Краснопресненской 
в сторону Шелепихинской на-
бережной, по обеим сторонам 
реки будет реконструировано 
и построено заново около 10 
километров набережных, бу-
дет реновация промышлен-
ных заброшенных террито-
рий. В целом это будет ком-
фортная городская террито-
рия,  — сказал мэр. 

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

Е
щё этим летом горо-
жане смогут поси-
деть на верандах лет-
них кафе на Тверской 
улице. Широкие тро-

туары досрочно сданной по-
сле реконструкции Тверской 
улицы очень располагают к 
их открытию. Рестораторы 
пользуются этой возможно-
стью. Уже с начала августа 
кафе на открытом воздухе 
появляются одно за другим, 
придавая главной столичной 
магистрали особый шарм. 

Новый импульс 
для бизнеса

Администрация предпри-
ятий общепита заранее от-
правляла заявки на оформле-
ние кафе в пешеходной зоне 
Тверской.

— Почти все владельцы ре-
сторанов, которые находятся 
на Тверской, собираются от-
крывать летние веранды. На-
пример, в августе появятся 
веранды около таких заведе-
ний, как «Novikov бар», сети 
кафе PRIME, «Волконский», 
«Гин-но Таки», Beverly Hills 
Diner, «Елисеевский», «Гра-
бли» и других, — рассказал 
руководитель Департамен-
та торговли и услуг Москвы 
Алексей Немерюк. 

Член президиума Федера-
ции рестораторов и отельеров 
России и владелец Novikov 
Group Аркадий Новиков наде-
ется, что благоустройство 
Тверской благотворно скажет-
ся на развитии бизнеса обще-
ственного питания. Он приво-
дит в пример улицу Кузнецкий 
Мост, которая раньше тоже 
не была пешеходной зоной. 
После благоустройства сюда 

хлынул поток людей, которые 
активно идут в местные кафе. 

Здесь всегда 
процветала 
торговля

И несмотря на то что лет-
ний сезон подходит к концу, 
предприниматели постара-
ются сделать так, чтобы лет-
ние веранды успели прине-
сти пользу.

— Тверская с широки-
ми тротуарами и более уз-
кой проезжей частью — это 
то, что нужно по-настояще-

му комфортному городу. Во 
всех городах Европы центр 
отдан туристам и местным 
жителям, но не машинам. И 
там открытые веранды — на 
каждом шагу. Надеюсь, что в 
скором будущем и у нас бу-
дет то же самое. Лично мне 
не хватает в центре демо-
кратичных мест, где варят 
просто хороший кофе, — 
высказала своё мнение Та-
тьяна Комиссарова, декан 
Высшей школы маркетинга 
и развития бизнеса Высшей 
школы экономики.

Кстати, Тверская всегда 

славилась своими кофейня-
ми, именно там находилась 
знаменитая булочная Фи-
липпова. Москвовед Миха-
ил Коробко напомнил, что 
Тверская исторически была 
улицей, где процветала тор-
говля.

Кафе 
будут работать 
до конца октября 

Летние веранды в Москве 
не закроются с приходом 
сентября — они работают с 1 
апреля по 31 октября. По но-

вым правилам, расстояние, 
на которое сезонное кафе 
может отстоять от стацио-
нарного предприятия обще-
ственного питания, может 
составлять до 5 метров. Лет-
ние кафе нельзя открывать 
на крышах жилых домов и 
их пристроек, а также на го-
родских транспортных сто-
янках. Ещё одно ограниче-
ние — сезонные веранды за-
прещено ставить ближе, чем 
25 метров от входов в метро 
и ближе 5 метров от подзем-
ных пешеходных переходов. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Веранды на Тверской: 
хорошо сидим!

Центр города должен 
принадлежать людям, 
а не машинам

За четыре месяца работы го-
родская комиссия по обеспече-
нию общественного контроля 
за реализацией Региональной 
программы капитального ре-
монта многоквартирных до-
мов помогла более 1,2 тысячи 
москвичей. Об этом сообщил 
председатель комиссии Вале-
рий Семёнов на втором заседа-
нии комиссии, которое состо-
ялось в Общественной палате 
Москвы. 

По словам Валерия Семёно-
ва, обращения принимали на 
горячую линию, телефон ко-
торой размещён на информа-
ционных стендах в домах, где 
проходит капремонт. К тому же 
работают общественные при-
ёмные в округах, идёт приём 
обращений собственников по 
электронной почте. Для урегу-

лирования конфликтных ситу-
аций, возникающих между соб-
ственниками и подрядными 
организациями, была органи-
зована работа согласительных 
комиссий. К решению спорных 
вопросов привлекаются пред-
ставители Фонда капиталь-
ного ремонта, подрядных ор-
ганизаций, уполномоченные 
представители собственников, 
представители управляющих 
организаций, управ. 

По итогам заседания было 
принято решение разрабо-
тать концепцию взаимодейст-
вия комиссии с собственника-
ми помещений в многоквар-
тирных домах, открывшими 
специальный счёт, а также ме-
тодические рекомендации по 
обеспечению общественного 
контроля за капремонтом.

К спорным вопросам по капремонту 
привлекают специалистов

По итогам первых шести 
месяцев диспансеризации 
этого года, 26% обследован-
ных горожан абсолютно здо-
ровы, у 16% есть риск возник-
новения инфарктов и инсуль-
тов. Остальные же 58% жи-
телей Москвы, прошедших 
диспансеризацию, уже име-
ют выявленные или хрониче-
ские заболевания.

Как сообщила главный 
специалист по профилак-
тической медицине Нана 
Погосова порталу mos.ru, у 
молодёжи достаточно часто 
выявляют нарушения обмена 
веществ метаболического ха-
рактера. Речь идёт об избы-
точной массе тела, ожирении. 
Что касается пациентов в воз-
расте 50 плюс, то самое ча-

сто встречающееся у них за-
болевание  — это артериаль-
ная гипертония. 

По словам Наны Погосо-
вой, сегодня москвичам до-
ступны три профилактиче-
ских сервиса. Они бесплат-
ные. Это диспансеризация, 
которую может пройти любой 
гражданин в возрасте от 21 
года и старше. Ещё один до-
ступный для москвичей сер-
вис  — профилактический ме-
дицинский осмотр, его можно 
проходить начиная с 18 лет. 
И третий сервис  — это цен-
тры здоровья. Они есть как 
для детей, так и для взрослых.

Сегодня в Москве функ-
ционируют 65 центров здо-
ровья, 47 из них созданы для 
взрослого населения и 18  — 

для детей. Что такое центры 
здоровья? Это обособленная 
структура в поликлинике, где, 
пройдя скрининг, можно уз-
нать базовые характеристи-
ки здоровья. Комплексное 
обследование в центре здо-
ровья позволяет выявить 25 
базовых показателей. В скри-
нинг входят анализ крови на 
содержание глюкозы и холе-
стерина, измерение жизнен-
ной ёмкости лёгких и содер-
жания монооксида углерода 
в выдыхаемом воздухе, изме-
рение роста и объёмов тела, 
измерение давления и т.д.

После обследования паци-
ент сразу же идёт на консуль-
тацию к врачу. Адреса цент-
ров здоровья Москвы на сай-
те new.mosgorzdrav.ru.

На благоустроенной улице открываются летние кафешки

Москвичам доступны три сервиса 
профилактики болезней

Главная улица столицы стала 
по-домашнему уютной
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Встречи глав управ 
районов с населением 
состоятся 17 августа 

в 19.00
  Алексеевский

Просп. Мира, 104. Темы: 1. «О выполнении 
Программы комплексного благоустройства 
территории района». 2. «О подготовке к празд-
нованию Дня города на территории района».

  Алтуфьевский
Путевой пр., 20, корп. 2. Темы: 1. «О подго-
товке к празднованию Дня города на терри-
тории района». 2. «О готовности досуговых 
и спортивных учреждений района к новому 
учебному году».

  Бабушкинский
Ул. Радужная, 7. Темы: 1. «О подготовке к 
празднованию Дня города на территории райо-
на». 2. «О готовности досуговых и спортивных 
учреждений района к новому учебному году».

  Бибирево
Ул. Пришвина, 12, корп. 2. Тема: «О подго-
товке к празднованию Дня города на терри-
тории района». 

  Бутырский
Ул. Гончарова, 15б. Темы: 1. «О реализации 
мероприятий, направленных на ресурсосбе-
режение в многоквартирных домах». 2. «О 
ходе проведения работ по выявлению неде-
кларируемых фактов сдачи в аренду жилых 
помещений».

  Лианозово
Ул. Псковская, 11. Темы: 1. «О благоустрой-
стве дворовых территорий и ремонте подъе-
здов». 2. «О подготовке к празднованию Дня 
города на территории района».

  Лосиноостровский
Анадырский пр., 51. Темы: 1. «О готовности 
досуговых и спортивных учреждений райо-
на к новому учебному году». 2. «О подготов-
ке к празднованию Дня города на территории 
района».

 Марфино
Ул. Б. Марфинская, 4. Темы: 1. «О работе рай-
онной комиссии по делам несовершеннолет-
них и защите их прав». 2. «О реализации ме-
роприятий, направленных на ресурсосбереже-
ние в многоквартирных домах».

 Марьина роща
Ул. 2-я Ямская, 15. Темы: 1. «О подготовке к 
проведению Дня города на территории райо-
на». 2. «О готовности досуговых и спортивных 
учреждений района к новому учебному году».

 Останкинский
Ул. Академика Королёва, 10. Темы: 1. «О под-
готовке к празднованию Дня города на терри-
тории района». 2. «О готовности досуговых 
и спортивных учреждений района к новому 
учебному году».

  Отрадное
Алтуфьевское ш., 42б. Темы: 1. «О подготов-
ке к празднованию Дня города на территории 
района». 2. «О готовности досуговых и спор-
тивных учреждений района к новому учебно-
му году».

 Ростокино
Ул. Докукина, 5а. Темы: 1. «О подготовке к 
празднованию Дня города на территории райо-
на». 2. «О готовности досуговых и спортивных 
учреждений района к новому учебному году».

 Свиблово
Ул. Амундсена, 10, корп. 2. Темы: 1. «О под-
готовке к празднованию дня города на терри-
тории района». 2. «О готовности досуговых 
и спортивных учреждений района к новому 
учебному году».

 Северное Медведково
Пр. Шокальского, 30, стр. 1. Темы: 1. «О го-
товности досуговых и спортивных учрежде-
ний района к новому учебному году». 2. «О 
благоустройстве дворовых территорий и ре-
монте подъездов».

 Северный
9-я Северная линия, 5. Темы: 1. «О реализа-
ции мероприятий, направленных на ресурсо-
сбережение в многоквартирных домах». 2. «О 
готовности досуговых и спортивных учрежде-
ний района к новому учебному году».

 Южное Медведково
Ясный пр., 17. Темы: 1. «О подготовке к празд-
нованию Дня города на территории района». 
2. «О готовности досуговых и спортивных уч-
реждений района к новому учебному году».

 Ярославский
Ярославское ш., 124. Тема: «О благоустрой-
стве дворовых территорий и ремонте подъе-
здов».

ОКРУГ

В 
этом году День города со-
стоится во вторые выход-
ные сентября — 10-11 сен-
тября. Традиционно День 
города в Москве отмечал-

ся в первую субботу месяца. Одна-
ко в этом году она совпала с тра-
гической памятной датой — Днём 
солидарности в борьбе с терро-
ризмом — 3 сентября. В связи с 
этим москвичи в ходе электрон-
ного голосования на проекте «Ак-
тивный гражданин» ag.mos.ru ре-
шили, что нужно внести поправки 
в закон «О праздниках Москвы». 

О том, как в СВАО отпразднуют 
День города, шла речь на опера-
тивном совещании в префектуре. 

Праздник придёт 
в каждый район

Более 240 праздничных меро-
приятий, посвящённых Дню го-
рода, пройдут на территории 
округа. Об этом сообщила заме-
ститель префекта по вопросам 
развития социальной сферы и 
работе с населением Юлия Гри-
мальская. Делегация почётных 
жителей СВАО, в том числе вете-
раны и общественники, примет 
участие в торжественной цере-
монии открытия Дня города Мо-
сквы, которое пройдёт 10 сентя-
бря в 12.00 на Красной площади.

Центральной окружной пло-
щадкой празднования Дня города 
в округе по традиции станет Пев-
ческое поле, где пройдёт празд-
ничная концертная программа, 
которая начнётся в 12.00 и за-
кончится в 22.00. Окружные кон-
цертные программы 10 сентября 
пройдут также в парках «Гонча-
ровский», «Лианозовский», «Ба-

бушкинский» и возле Ростокин-
ского акведука. Завершатся они 
в 22.30 фейерверками в парках 
«Гончаровский» и «Лианозовский» 
и салютом в Лианозове на ул. Нов-
городской, вл. 38, на берегу пруда.

Префект Валерий Виногра-
дов подчеркнул, что районные 
власти должны сосредоточиться 
на проведении мероприятий на 
своих территориях — праздников 
дворов, микрорайонов, улиц. 

— Ощущение праздника долж-
но быть повсеместно, — отметил 

он. — Нельзя допустить, 
чтобы у жителей, не име-
ющих возможности посе-
тить большие площадки 
округа, было менее празд-
ничное настроение.

Во всех 17 районах СВАО 
будет проведено более 120 

мероприятий, ещё 105 проведут 
учреждения соцзащиты. 

Памятники приведут 
в порядок

В ходе подготовки к праздно-
ванию Дня города на территории 
округа пройдёт общегородская 
акция по уходу за памятниками, 
мемориальными досками, памят-
ными знаками и захоронениями 
участников Великой Отечествен-
ной войны, военачальников, по-

чётных граждан города Москвы. 
Префект отметил, что не долж-
ны быть упущены и места захоро-
нения видных деятелей столицы, 
бывших генерал-губернаторов.

— Считаю необходимым при-
влечь к участию в общегородской 
акции и те организации, в веде-
нии которых находятся эти объ-
екты, в том числе компанию «Ри-
туал», — сказал он.

Ожидается, что в данной акции 
примут участие более 680 чело-
век, будет благоустроено более 67 
объектов.

Ремонт школ 
завершается

Также на оперативном совеща-
нии обсудили ход работ по под-
готовке учебных заведений к но-
вому учебному году. Он отслежи-
вается в ежедневном режиме. Се-
годня завершаются работы в 37 
школах и детсадах.

Пять образовательных учре-
ждений уже полностью готовы к 
приёму учеников. В лидерах Алту-
фьевский, Останкинский районы, 
Марфино и Отрадное. На боль-
шинстве объектов работы также 
близятся к завершению, заканчи-
ваются благоустройство терри-
торий, реконструкция асфальто-
бетонного покрытия, газонов и 
установка малых архитектурных 
форм на площадках.

Префект Валерий Виногра-
дов поручил главам управ вести 
мониторинг хода работ дважды 
в день. Все работы на объектах 
должны быть завершены в срок до 
25 августа.

Лилия ТАТНИНОВА,
Татьяна ЩЕРБАКОВА

В парках грянут фейерверки
В СВАО в рамках празднования Дня города пройдёт 

более 240 праздничных мероприятий

Главной окружной 
площадкой праздника 
по традиции станет 
Певческое поле

Укрепление гранит-
ных пластин на памятни-
ке участникам Великой 
Отечественной войны за-
вершено в сквере «Путь к 
подвигу» на пересечении 
улиц Павла Корчагина и 
Кибальчича. Обещание 
привести монумент в по-
рядок дал префект Вале-
рий Виноградов в апреле 
во время посещения скве-
ра. Жители района обра-
тили его внимание на то, 
что гранитные пласти-
ны, на которых золотыми 
буквами написаны имена 
участников войны, отсла-
иваются. 

На место вышли пред-
ставители ГБУ «Жилищ-
ник» и подрядной органи-
зации. 

— Панели начали от-

клеиваться от влаги, ко-
торая попадала в зазор 
при дожде и снеге, из-за 
этого ослабла цементная 
стяжка между гранитны-
ми пластинами и бетон-
ным основанием, — объ-
яснил ведущий инженер 
по благоустройству ГБУ 
«Жилищник Алексеевско-
го района» Равиль Неза-
метдинов. — Сейчас ра-
бочие укрепили стяжку, а 

также сделали в каждой 
плите шлицевое углубле-
ние и положили армиро-
ванную сетку — получил-
ся двойной крепёж. 

Помимо этого, в торцо-
вой части, на стыке пане-
лей, где скапливалась вла-
га, сделали надрезы и про-
ложили желобки — теперь 
вода стекает на землю, не 
скапливаясь. 

Марина МАКЕЕВА 

СКАЗАНО — СДЕЛАНО

На проезжей части улицы 
Лётчика Бабушкина в районе 
домов 21-24 появились искус-
ственные дорожные неровно-
сти. О необходимости их уста-
новки вблизи нерегулируемых 
пешеходных переходов жите-
ли Бабушкинского района го-
ворили на встречах с предста-
вителями органов власти. 

Как сообщили в ГБУ «Жи-
лищник Бабушкинского райо-
на», теперь вопрос безопасно-
сти с повестки дня снят. Вбли-
зи перекрёстка улиц Лётчика 
Бабушкина и Изумрудной по-
явились два новых «лежачих 
полицейских», перед которы-
ми водители вынуждены сбра-
сывать скорость.

В Алексеевском районе отремонтировали 
монумент «Путь к подвигу» 

На улице Лётчика Бабушкина 
установили 

«лежачих полицейских»

НА ОПЕРАТИВНОМ СОВЕЩАНИИ

Так праздновали День 
города в прошлом году 
в Южном Медведкове

Теперь водители 
сбрасывают 
скорость перед 
перекрёстком

Плиты укрепили, а для отведения воды сделали желобки
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В банке на улице 
Руставели мне 
отказались 

открыть счёт, сославшись на 
отсутствие у меня сотового 
телефона. Законно ли это? 

Виктор Александрович, 
Бутырский район

Отвечают юристы правового 
центра «Вектор».

Согласно статьям 845, 846 
Гражданского кодекса РФ, при 
заключении договора банков-
ского счёта клиенту или указан-
ному им лицу открывается счёт в 
банке на условиях, согласован-
ных сторонами. Банк не впра-
ве отказать в открытии счёта, 

совершение соответствующих 
операций по которому предус-
мотрено законом, учредитель-
ными документами банка и вы-
данным ему разрешением (ли-
цензией), за исключением слу-
чаев, когда такой отказ вызван 
отсутствием у банка возможно-
сти принять на банковское об-
служивание либо допускается 
законом или иными правовы-
ми актами.

При необоснованном уклоне-
нии банка от заключения дого-
вора банковского счёта клиент 
вправе предъявить ему требова-
ния, предусмотренные статьёй 
445 ГК РФ «Заключение дого-
вора в обязательном порядке».

ПИСЬМА

Получил 
платёжку за 
август, а в ней 

сумма за отопление 
больше, чем зимой. 
Почему это произошло?

Владимир Николаевич, 
ул. Аргуновская, 16

Как пояснили в управля-
ющей компании ГБУ «Жи-
лищник Останкинского 

района», изменение плате-
жа за отопление произош-
ло в связи с повышением 
тарифов на жилищно-ком-
мунальные услуги с 1 июля 
2016 года (постановле-
ние Правительства Москвы 
№889-ПП от 15.12.2015 г.). 
Теперь плата за отопление 
составляет 2101,52 руб./
гкал (было 1944,62 руб./
гкал).

В большинстве домов 
г. Москвы жильцы платят за 
отопление круглый год. В 
ПАО «МОЭК» пояснили, что 
для расчёта платы берёт-
ся объём теплоэнергии, по-
треблённый в доме в прош-
лом году по показаниям те-
плосчётчика, и делится на 12 
месяцев. Полученный сред-
немесячный объём тепло-
вой энергии делится на об-

щую жилую площадь дома, а 
потом умножается на общую 
площадь квартиры. Так опре-
деляется расход тепла на ка-
ждую конкретную квартиру 
дома. При этом плата взима-
ется по текущим тарифам за 
ЖКУ, и при их повышении, 
соответственно, с того же 
месяца повышается и плата 
за отопление.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Почему с августа увеличилась плата за отопление?

На Олонецкой возводят 
новый микрорайон

На улице Оло-
нецкой развер-
нули большую 

стройку, а многие жите-
ли до сих пор гадают: 
что там возводят?

Маргарита Ивановна, 
ул. Отрадная, 15

— На пересечении Берё-
зовой аллеи с улицами Сель-
скохозяйственной и Оло-
нецкой возводится жилой 
комплекс Green Park, — рас-
сказал «ЗБ» заместитель гла-
вы управы Останкинского 
района Владимир Воро-
нин. — По размаху стро-
ительства это будет целый 
микрорайон с развитой ин-
фраструктурой и объекта-
ми социального назначения. 
Пуб личные слушания прош-
ли, вся документация на 
строительство согласована.

По словам Воронина, 
раньше эта территория 
входила в промышленную 
зону ВДНХ. Участок пло-
щадью 34 га будет застроен 

18 монолитными высотка-
ми от 11 до 18 этажей, ко-
торые образуют шесть за-
крытых кварталов с дво-
рами-парками. Фасады 
планируется оформить в 
разноцветных тонах 40 ви-
дов. Первые этажи домов 
будут нежилыми, здесь раз-
местятся магазины и со-
циальные объекты. Допол-

нительно построят много-
уровневый наземный пар-
кинг на 400 автомобилей и 
создадут отдельную госте-
вую парковку.

Строительство ведёт 
частный инвестор. Ори-
ентировочный срок сда-
чи первой очереди жило-
го комплекса — III квартал 
2018 года.

Валерий ГУК

Здесь появится жилой комплекс на шесть кварталов

Может ли банк отказать 
в открытии счёта?

ре
кл

ам
а 

19
62

Льготу 
по капремонту 
предоставляют 
только на одну 

квартиру
У меня в собствен-
ности два жилья — 
квартира площа-

дью около 40 кв. метров и 
половина другой кварти-
ры, где я прописан вместе с 
женой. Мне больше 80 лет. 
Получаю льготу на капре-
монт только по месту реги-
страции, а за отдельную 
квартиру, где я фактически 
живу, мне начисляют взнос 
на капремонт полностью. 
Это правильно?

Александр Яковлевич, 
ул. Енисейская, 6

По информации Городско-
го центра жилищных субсидий, 
льготные скидки при оплате 
ЖКУ предоставляются гражда-
нам не более чем на одну квар-
тиру (жилое помещение). 

При желании жителя поль-
зоваться льготными скидками 
на оплату ЖКУ не по месту по-
стоянной регистрации, а по ме-
сту фактического проживания 
он должен, помимо докумен-
тов, подтверждающих право на 
меры социальной поддержки, 
представить в организацию, 
производящую расчёт платежей 
за ЖКУ, справку о том, что по 
месту постоянной регистрации 
платежи за ЖКУ ему начисляют-
ся без учёта льготных скидок.

При наличии в семье несколь-
ких граждан, имеющих право на 
льготы при оплате ЖКУ, каждый 
из них вправе воспользовать-
ся своим собственным правом 
на льготные скидки или поль-
зоваться льготой как член семьи 
льготника. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

На участке 
вырастут 
18 высоток

Вы написали, 
что тем, кто не 
установил квар-

тирные водосчётчики, 
продолжают начислять 
расход по общедомово-
му водомеру. Но в поста-
новлении Правительст-
ва РФ от 6.05.2011 г. гово-
рится, что при отсутст-
вии индивидуальных 
приборов учёта начисле-
ние производится по 
нормативам, умножен-
ным на количество про-
живающих.

Аркадий Борисович, СВАО

По информации ГКУ 
«Центр координации ГУ 
ИС» г. Москвы, в столице 
для расчётов за потреблён-
ные коммунальные услу-
ги применяется методика 
расчёта размера платы за 
коммунальные услуги (по-

становление Правитель-
ства Москвы от 10 октября 
2004 г. №77-ПП). Согласно 
этому документу, расчёты 
с потребителями, не уста-
новившими индивидуаль-
ные приборы учёта, произ-
водятся следующим обра-
зом: из объёма потреб-

лённого коммунального 
ресурса, определённого по 
показаниям общедомово-
го (коллективного) прибо-
ра учёта, вычитается объём 
воды, учтённый индивиду-
альными водосчётчиками в 
квартирах жителей, а также 
объём воды, расходуемый 

на общедомовые нужды. 
Остаток воды равными до-
лями распределяется меж-
ду потребителями, не уста-
новившими водосчётчики. 
При этом на одного заре-
гистрированного в кварти-
ре человека не могут начи-
слить расход, превышаю-
щий двойной норматив.

В Москве практически все 
дома оборудованы общедо-
мовыми водосчётчиками, 
показания которых берутся 
за основу при начислении 
расхода воды жителям, не 
имеющим квартирных во-
досчётчиков.

Татьяна СЕРГЕЕВА

   Нормативы в г. Москве 
составляют: на холодную воду 
— 6,94 кубометра, на горя-
чую воду — 4,74 кубометра; 
на водоотведение — 11,68 
кубометра.

Как в Москве вычисляют расход воды 
в квартирах без водосчётчиков

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Размах 
строительства 
впечатляет

Если в квартире нет 
счётчика, платить 
просто по нормативам 
не получится
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Почему раз-
резали на 
металлолом 

конструкцию «Бел-
кин дом» в Алтуфьев-
ском заказнике? 
Детишки ждали, 
когда его сделают, 
очень надеялись. Но 
30 июля приехала 
машина и начала сре-
зать всю металличе-
скую конструкцию. 
На моё замечание и 
просьбу показать 
документы на работы 
ответили, что они в 
офисе. 

Юрий Яковлев, 
Алтуфьевское ш., 86 

Как рассказала началь-
ник отдела благоустрой-
ства Дирекции природ-
ных территорий СВАО 
и Сокольники ГПБУ 
«Мосприрода» Наталья 
Скребцова, строитель-
ство конструкции на-
чалось ещё в 2012 году, 
однако из-за неиспол-
нения подрядной орга-
низацией условий кон-
тракта проект был за-
морожен, дело было пе-
редано в суд. Судебные 
разбирательства закон-
чились совсем недавно. 
И заказчик принял ре-
шение не достраивать 
объект, а демонтировать 
его. Новых конструкций 
на этом месте ставить не 
планируется.

Алексей ТУМАНОВ

Зачем 
разобрали

«Белкин дом»? 

В июле в нашем 
дворе должны 
были закончить 

ремонт асфальта, выпол-
нить озеленение. Но до 
сих пор работы не нача-
лись, во дворе беспорядок. 

Луиза Николаевна,
ул. Бестужевых, 17г

Двор на ул. Бестужевых, 17г, 
включён в программу капи-
тального благо устройства это-
го года. Как сообщили в управе 
района Отрадное, отставание 
от графика произошло по ряду 
объективных причин. Не так 

давно на дворовой территории 
завершились земляные рабо-
ты, которые проводил МОЭК, 
после чего коммунальщики 
планировали приступить к 
комплексному благоустройст-
ву. Однако начало работ при-
шлось немного отложить из-за 
необходимости срочно ликви-
дировать последствия урага-
нов, обрушившихся на город. 
По словам первого заместите-
ля главы управы Сергея По-
дольского, благоустройство 
двора на ул. Бестужевых, 17г, 
завершат к концу августа. 

Татьяна СЕРГЕЕВА

Почему задерживается благоустройство 
двора на улице Бестужевых? 

Два месяца 
назад у нас во 
дворе, между 

домами 7 и 9 на улице 
Менжинского, демонти-
ровали старую детскую 
площадку, простоявшую 
там 20 лет. В июле на это 
место привезли другой 
игровой комплекс с кон-
струкциями из 
не отёсанного дерева. Но 
буквально через несколь-
ко часов увезли и его! 
Так будет ли у нас новая 
детская площадка?

Нина Николаевна, 
Бабушкинский район

Как сообщили «ЗБ» в ГБУ 
«Жилищник района Бабуш-
кинский», старую площадку 
во дворе на улице Менжин-

ского разобрали из-за того, 
что своё она уже отслужила.

— Но к концу этого меся-
ца мы поставим там новый 
детский городок с качеля-
ми и лавочками, — говорит 
начальник отдела благо-
устройства Рашидя Лы-
сенкова. — Это будет игро-
вой комплекс «Ручеёк-4». В 
нём действительно есть де-
ревянные подлокотники, но 
они отшлифованные и хо-
рошего качества, а все спу-
ски сделаны из металла.

По словам Лысенковой, 
комплекс во дворе устано-
вят абсолютно новый, толь-
ко вышедший с конвейера 
завода-изготовителя:

— А в июле мы действи-
тельно завозили его во двор, 
чтобы всё измерить и по-

нять, как лучше установить 
конструкции. Игровой ком-
плекс довольно большой, и 
без предварительных при-
кидок не обойтись.

Покрытие же, пострадав-
шее при демонтаже старой 
площадки, по словам Лы-
сенковой, будет восстанов-
лено.

— Конечно, прежде чем 
собирать новый комплекс, 
мы реконструируем покры-
тие, — заверила она «ЗБ».

Алёна КАЛАБУХОВА

«А у нас во дворе 
снова негде присесть»
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Предусмотрен 
ли бассейн в 
новом строя-

щемся детском физкуль-
турно-оздоровительном 
комплексе на улице 
Седова?

Анна Иванова

Как сообщили «ЗБ» в 
управе района Свиблово, 
строящийся на ул. Седо-
ва, 12, детский ФОК — это 
пристройка к спортивной 
школе.

— Здесь предусмотрены 
дополнительные залы для 
занятий боевыми искус-
ствами и другими видами 
спорта, — сообщил глава 
управы Николай Бара-
нов. — Делать бассейн не 
планируется.

Комплекс с бассейном 
планировалось построить 
на участке, расположенном 
на Тенистом пр., вл. 7-8, но 
инвестора так и не нашли.

— Вероятно, этот проект 
коммерчески не выгоден, 
— отметил Николай Бара-
нов.

Алёна КАЛАБУХОВА

Появится ли бассейн 
в ФОКе на Седова?

  У соседних 
домов в этом 
году постави-

ли новые скамейки со 
спинками. А лавочку у 
нашего подъезда не 
меняли уже 40 лет. 
Сотрудники «Жилищ-
ника» сказали, что она 
ещё постоит! Но пожи-
лым людям тяжело 
сидеть без опоры.

Евгения Григорьевна, 89 лет, 
ул. Инженерная, 13

В управе района Алту-
фьево «ЗБ» пояснили, что 

в этом году уже вряд ли 
удастся найти средства на 
покупку новой скамейки, 
так как финансовый план 
по благо устройству рай-
она был сформирован в 
2015 году.

— В этом году мы об-
новили лавочки и урны 
почти в 70 дворах, в том 
числе по заявкам жите-
лей, которые обраща-
лись с такими просьбами 
в прошлом году, — сооб-
щил глава управы Олег 
Фоменко. — Но мы по-
стараемся помочь по-

жилым жителям дома — 
изыщем и временно по-
ставим у подъезда нено-
вую скамейку со спинкой. 
А уже на следующий год 
запланируем закупку и 
установку новой.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Обращения жителей о не-
обходимости заменить или 
отремонтировать скамейки, 
урны и другие малые архи-
тектурные формы во дворе 
примут в управе района: Ал-
туфьевское ш., 56а, единый 
тел. (499) 902-5027

Жителям Инженерной, 13, 
нужна лавочка со спинкой

Жители округа задают вопросы о благоустройстве

Сезон благоустройства дворов подходит к 
завершению, а в редакцию «ЗБ» продолжают 
обращаться жители с жалобами, вопросами и 
предложениями. Напоминаем, что пожелания о 
благоустройстве двора, детских и спортивных 
площадок принимают в «Жилищниках», отвечающих 
за состояние территории, и в управах районов. 
Обращения жителей учтут при формировании 
программы благоустройства района в будущем году.

Куда увезли детский городок из двора на улице Менжинского?

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ   ZBULVAR.RU

(495) 681-4227, 
(495) 681-3328, 
(495) 681-1405, 

доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

Так теперь выглядит 
покрытие, но до конца 
месяца его обещают 
восстановить

В пристройке к спортивной школе планируют разместить 
залы для занятий боевыми искусствами
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Н
а портале «Активный граж-
данин» завершилось голо-
сование москвичей за луч-
ших медработников сто-
лицы. Работу терапевтов, 

педиатров и медсестёр горожане 
оценили по 10-балльной шкале. В 
числе лучших — трое медработни-
ков СВАО: врач-педиатр филиала 
№2 детской поликлиники №11 Да-
рья Степанова, медсестра детской 
поликлиники №11 Галина Ковалёва 
и медсестра детской поликлиники 
№110 Валентина Смирнова.

Для сотрудников поликлиники 
№110 победа Валентины Смирно-
вой в народном голосовании сюр-
призом не стала. Медсестрой Вален-
тина Борисовна работает здесь вот 
уже 35 лет. За это время многие её 
бывшие маленькие пациенты успе-
ли привести к ней своих детей, а 
некоторые — и внуков. Вот почему 
в Отрадном Валентину Борисовну 
знают практически все, здоровают-
ся с ней на улицах.

— Пройти по району и не встре-
тить никого из знакомых просто 
невозможно, — смеётся она. — А 
однаж ды приехала к подруге в Жу-
лебино, вдруг слышу: на улице меня 
кто-то окликает. Оказалось, это мои 
бывшие пациенты переехали сюда.

Сама медсестра тоже помнит всех 
пациентов по имени и фамилии. Го-
ворит, что хорошая память у неё — 
от бабушки.

Малыши просто обожают добрую 
медсестру, рядом с ней они соглашают-

ся на любые процедуры. Валентина Бо-
рисовна может уговорить даже само-
го капризного разрешить сделать укол 
или открыть рот. В кармане у неё кон-
феты, а в арсенале — множество шуток. 
Она умеет разговаривать с маленьки-
ми пациентами смешным голосом — 
те хохочут и забывают о своём страхе. 

— У меня особый шприц, без игол-
ки, — сообщает медсестра малышам, 
когда собирается делать укол. Пове-
рив ей, дети становятся менее вос-
приимчивы к боли.

Особый подход нужен и к ро-
дителям. Их тревогу не погасишь 
смешным голосом. Но для каждой 
мамы и бабушки Валентина Бо-
рисовна находит нужные слова. 
И часто бывает, что те снова при-
ходят к ней за советом. А недавно 
мама одной из малышек сказала ей: 
«Вы должны работать только у нас. 
Пока не вырастите моих внуков и 
правнуков, никуда не уйдёте!». 

Похоже, её слова сбываются.
Светлана БУРТ

ЗДОРОВЬЕ

Любимая медсестра 
района Отрадное

Многие бывшие 
пациенты 
приводят 
к Валентине 
Борисовне 
уже своих внуков

Идёт голосование, 
как сообщать 

о диспансеризации
До конца августа на пор-

тале «Активный гражданин» 
ag.mos.ru можно проголосо-
вать за самый удобный способ 
информирования москвичей о 
диспансеризации. 

Сейчас лидирует предложе-
ние напоминать людям о пра-
вилах и сроках диспансери-
зации по телевидению, радио 
и в газетах. В этом же опро-
се предлагают выбрать вари-
ант наиболее эффективного 
способа популяризации бес-
платных мед осмотров. Боль-
шинство голосов набирает ва-
риант, предлагающий органи-
зовать запись на диспансери-
зацию через порталы госуслуг 
и  ЕМИАС.  

Это не первый опрос на тему 
здравоохранения на «Актив-
ном гражданине». С одобрения 
активных граждан появились 
важные нововведения в рабо-
те поликлиник. Весной 2015 
года почти четверть миллио-
на москвичей проголосовали 
за введение единых правил ра-
боты регистратур. А в октябре 

во всех поликлиниках появи-
лись информационные стой-
ки, объединившие справоч-
ную и регистратуру. Хранение 
и подбор медицинских карт 
выделили в отдельный сервис. 
Теперь сотрудники созданных 
картохранилищ подбирают 
медкарты пациентов и достав-
ляют их в кабинеты врачей на-
кануне приёма.

С декабря прошлого года мо-
сквичи могут отменять или пе-
реносить запись приёма к вра-
чу через СМС-сервис и через 
порталы госуслуг и ЕМИАС. 
Этот сервис стал возможен по-
сле голосования на «Активном 
гражданине».

При обсуждении проб лемы 
очередей в поликлиниках мо-
сквичи проголосовали за со-
здание отдельных бригад вра-
чей, выезжающих по вызовам 
на дом вместо участковых те-
рапевтов. И теперь участко-
вые терапевты больше време-
ни проводят на приёме паци-
ентов в поликлиниках.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В городе трудятся тысячи 
медиков, которых горожа-
не ценят и уважают. И теперь 
у активных граждан появи-
лась замечательная возмож-
ность ещё раз сказать: «Спа-
сибо, доктор!» своим самым 
любимым врачам. 

Москвичи рассказыва-
ют о своих любимых вра-
чах и пуб ликуют рассказы 
на своих страничках в со-
циальных сетях «Фейсбук», 
«ВКонтакте», «Инстаграм», 
добавляя хэштеги #спаси-
бодоктор и #активныйгра-
жданин.

10 авторов лучших постов, 
опубликованных в указанных 
социальных сетях до 15 авгу-
ста, получат в подарок от ре-
дакции проекта «Активный 
гражданин» сладкий символ 
столицы — торт «Москва», а их 
рассказы будут опубликова-
ны на страницах портала. Все 
благодарности появятся на 
сайте «Активный гражданин» 
в разделе «Проект в лицах».

В Москве 
завершается 

акция 
«Спасибо, 
доктор!»

У Валентины Смирновой дети даже уколов не боятся

За последние годы в работе 
городских поликлиник мно-
гое изменилось. Нововве-
дения затронули практиче-
ски все аспекты: от принци-
па финансирования до тех-
нического оснащения. «ЗБ» 
спросил жителей СВАО, как 
они оценивают изменения.

 Марина Савина, 31 год, 
Южное Медведково, 
программист-
тестировщик:
— Мне очень нравится по-
явившаяся возможность 
записаться к врачу через 
портал госуслуг. Во-пер-
вых, экономит время, а 
во-вторых, не забудешь — 
всегда приходят СМС-опо-
вещения. И в регистрату-
ру очередей нет — карта 
обычно уже у специалиста 
находится. 

 Тамара Миронова, 67 лет, 
Северное Медведково, 
пенсионерка:
— Теперь к большинству 

врачей-специалистов за-
пись ведётся только через 
терапевта. Это крайне не-
удобно — на его «посредни-
чество» уходит много вре-
мени. Кроме того, мне не 
нравится, что поликлини-
ки объединили. Получает-
ся, что здания одной поли-
клиники разбросаны по раз-
ным адресам, и часто нуж-
ный специалист находится 
в самом дальнем. А доби-
раться до него на город-
ском транспорте тяжело и 
неудобно.

 Дарья Зайцева, 32 года, 
Отрадное, менеджер по 
продажам:
— Талончики на приём, 
привязанные к конкретно-
му времени, с одной сто-
роны, помогают бороться 
с очередями. Но всё пор-
тит время, отведённое на 
приём, — всего 12 минут. 
Это очень мало. Врач про-
сто не может за такое вре-
мя нормально принять че-
ловека. Поэтому несмотря 
на талончики, очередь идёт 
с задержкой.

 Владимир Мещанов, 
66 лет, Бабушкинский, 
инженер-конструктор:
— Введение талонов ускори-
ло обслуживание. Но допол-
нительно внесло проблемы. 
Необходимость получать та-
лон на такие манипуляции, 
как взятие анализов, на мой 
взгляд, приводит к лишней 
потере времени. 

 Владимир Мельник, 
28 лет, Останкинский, 
историк:
— Я — инвалид-колясоч-
ник, и моя проблема в том, 
что кабинеты не рассчитаны 
на коляску. У меня кровь из 
вены брали в коридорчике, 
держа руку на весу. К тому 
же в районной поликлинике 
нет санитаров. Чтобы сде-
лать рентген, мне нужно где-
то искать помощников.

Алёна КАЛАБУХОВА

Как вы оцениваете 
изменения в работе поликлиник?

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

Присылайте 
ваше мнение по адресу 
vashe_mnenie@inbox.ru 

Всех своих пациентов 
медсестра помнит 
по имени и фамилии

Техническое оснащение поликлиник серьёзно изменилось
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Попала под «Тойоту» 
на Снежной

Вечером 7 августа 
76-летняя женщина, пере-
ходя Снежную улицу воз-
ле дома 13 по «зебре», но 
на красный свет, попала 
под «Тойоту», ехавшую со 
стороны Кольской. Скорая 
увезла пенсионерку в 20-ю 
горбольницу с сотрясени-
ем мозга и ушибом колена.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

Столкнулись 
на 92-м километре 

Вечером 10 августа во-
дитель грузовика «Хёндай 
Портер» ехал по внешне-
му кольцу МКАД в на-
правлении Осташковско-
го шоссе во второй поло-
се. На 92-м километре он 
совершил столкновение с 
шедшим впереди автобу-
сом марки «ЛиАЗ». Пока 
оформляли аварию, неко-
торые водители отвлека-
лись от управления, пыта-
ясь разглядеть, что случи-
лось. В результате побли-
зости произошли ещё два 
столкновения, в каждом из 
которых участвовали по 
два легковых автомобиля.

3-й батальон 1-го СП ДПС 
ГИБДД на спецтрассе 

ГУ МВД РФ по г. Москве

На Алтуфьевке таксист 
насмерть сбил 
женщину

Днём 10 августа на Ал-
туфьевском шоссе, на-
против дома 97, води-
тель такси «Форд Фокус» 
сбил насмерть 69-летнюю 
женщину, которая перехо-
дила дорогу по пешеход-
ному переходу. Разметки 
в виде «зебры» в момент 
ДТП здесь не было, по-
скольку на участке ремон-
тируют асфальт. 

ГИБДД просит водите-
лей быть особенно внима-
тельными на таких участ-
ках. Не забывайте, что 
разметку на них наносят 
только через 10 дней по-
сле укладки асфальта. 

Александр МЕДВЕДЕВ

ДТП

С 
1 августа в городе 
заработал новый 
способ оплаты пар-
ковки автомобиля 
— с помощью голо-

совых команд, передаваемых 
по телефону.

Вопросы задаёт 
система

Происходит это так. Нуж-
но позвонить в единый кон-
такт-центр «Московский 
транспорт» городского Де-
партамента транспорта (с 
мобильного телефона на 
короткий номер 3210 либо 
на городской номер (495) 
539-5454). Далее выберите 
голосовую команду «Опла-
тить парковку по телефо-
ну», нажав клавишу с циф-
рой 2. После этого просто 
отвечайте на вопросы ро-
бота, стараясь чётко выго-
варивать слова.

Сначала система запро-
сит четырёхзначный номер 
платной парковки (он ука-
зан на табличках у парко-
вочных мест) и время, на ко-
торое вы оставляете машину. 
Если система не распознает 
произнесённый вами номер 
парковки, она может попро-
сить вас повторить его по 
одной цифре. Далее нужно 
сообщить номер машины, 
называя буквы с помощью 
имён (например, А — Алек-
сей, В — Василий, Е — Елена 
и т.д.).

Если произносить всё 
членораздельно, система 
распознает информацию 
с первого раза, после чего 
робот повторит номер пар-
ковки, продолжительность 
парковки и номер машины 
и попросит подтвердить, 
что пора начинать парко-
вочную сессию, — останет-
ся только согласиться. 

Если к вашему номеру 
не привязан парковочный 
счёт, можно оплатить пар-

ковку прямо со счёта мо-
бильного телефона: вы по-
лучите СМС-запрос, ответив 
на который, дадите согласие 
на списание соответствую-
щей суммы.

Вернувшись к маши-
не, закончить парковоч-
ную сессию можно будет 
как с помощью повторно-
го звонка по тому же номе-
ру, следуя подсказкам робо-
та, так и одним из старых 
способов: через мобильное 
приложение «Парковки Мо-
сквы» или отправив СМС на 
короткий номер 7757 с тек-
стом S или С.

Мобильное 
приложение лучше?

Станет ли новый голосо-
вой способ оплаты попу-
лярным, неизвестно. Опрос 
знакомых автомобилистов, 
часто пользующихся мос-
ковскими платными пар-
ковками, показал: все они 
предпочитают любым дру-
гим способам один — мо-
бильное приложение «Пар-
ковки Москвы». Здесь всё 
максимально наглядно: 
время парковки отсчитыва-
ет секундомер, а запустить 
или остановить парковоч-
ную сессию можно нажа-
тием одной-единственной 
кнопки (номер парковки 
приложение определяет 
само — по данным спутни-

ковой навигации). К тому 
же приложение имеет по-
лезные дополнительные 
функции, например помо-
гает найти ближайшую пар-
ковку.

Пока эксперимент
Однако в ГКУ «Админи-

стратор Московского пар-
ковочного пространства» 
(АМПП) считают, что неко-
торые водители новый спо-
соб оценят. Это, например, 
иногородние автомобили-
сты, не пользующиеся спе-
циальным приложением для 
регулярной оплаты москов-
ских парковок, или просто 
те, кто не хочет устанавли-
вать на свой смартфон ника-
ких лишних приложений; те, 

кто не хочет совершать до-
полнительных действий для 
пополнения парковочного 
счёта, разбираться в форма-
те написания СМС-сообще-
ний и т.д.; наконец, те, кто 
активно использует гарни-
туру hands free, предпочитая 
голосовое управление всем 
прочим способам.

Как сообщили в АМПП, 
пока новый способ опла-
ты парковок задействован в 
порядке эксперимента, ко-
торый продлится до конца 
года. К концу тестового пе-
риода на основе откликов, 
замечаний и пожеланий ав-
томобилистов примут реше-
ние, нужно ли поддерживать 
работу этого сервиса на по-
стоянной основе.

Василий ИВАНОВ

Как оплатить парковку авто по телефону

Алло, робот слушает!

Главное — 
говорить чётко
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru
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НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Набрав номер, 
просто отвечайте 
на вопросы
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Н
а днях окружные 
оперативники вер-
нулись из служеб-
ной командировки 
в Санкт-Петербург. 

Долгое время там скрывал-
ся опасный преступник, 
который профессиональ-
но занимался разбоями на 
территории нашего округа. 
Заказывая в интернет-мага-
зинах дорогую технику, он 
затем грабил курьеров. Бла-
годаря кропотливой работе 
сыщиков злоумышленник 
задержан и доставлен в Мо-
скву.

Разбойники 
в масках

В апреле в полицию обра-
тился 21-летний курьер ин-
тернет-магазина. Он расска-
зал, что в Бибиреве стал жер-
твой нападения неизвестно-
го в медицинской маске. 

— Я привёз по адресу кли-
ента два айфона по 60 ты-
сяч рублей каждый. И толь-
ко поднялся на восьмой этаж, 
как на меня накинулся че-
ловек в маске, брызнул газо-
вым баллончиком в глаза, вы-
хватил телефоны и побежал 
вниз. Я бежал за ним до вто-
рого этажа, потом понял, что 
это бессмысленно, — расска-
зал он в полиции.

Как сообщили «ЗБ» в УВД 
по СВАО, злоумышленник и 
его подельник ограбили не 
одного курьера. Действовали 
они по одной и той же схе-
ме. Заказав по телефону (для 
этого использовались ра-
зовые сим-карты) дорогую 
вещь в интернет-магазине, 
заказывали доставку по тому 
или иному адресу и поджида-
ли курьера в подъезде. Даль-
ше в ход шли медицинские 
маски, газовый баллончик и 
для подстраховки нож. Его 
приставляли к горлу курьера, 
чтобы окончательно демора-
лизовать. 

«Парень приличный 
и тихий»

Расследованием занялись 
сотрудники уголовного ро-
зыска УВД по СВАО. Записи 
камер видеонаблюдения ни-
чего не дали: оба преступни-
ка грамотно закрывали лицо 
перед тем, как войти в подъ-
езд. Однако отпечатки паль-
цев они всё-таки оставили. 
Так полиции стало известно 
имя первого подозреваемо-
го: как выяснилось, он уже 
два раза был судим и имеет 
два условных срока. Парень 
приехал из Молдовы, успел 
поработать в ремонте теле-
фонов и оргтехники. Жил 
он в Москве у отчима на ули-
це Лескова. В момент появле-
ния полицейских его дома не 
оказалось.

— Вполне приличный па-
рень, тихий, компании не во-
дил, — рассказали о нём со-
седи. — Правда, на лестнице 
постоянно курил и окурки 
везде бросал… 

А вскоре выяснилось, что 
парень, узнав, что на него 
вышли, удрал из Москвы.

— В ходе оперативно-ра-
зыскных мероприятий было 
установлено, что он уехал в 
Санкт-Петербург, где прожи-
вали его мать и брат, — рас-
сказала руководитель пресс-
службы УВД по СВАО Кари-
на Ермакова. — Там его и за-
держали. Парень сразу же во 

всём признался. Сейчас он 
арестован, полиция ищет его 
сообщника.

Третье дело за год
Как рассказали в пресс-

службе УВД по СВАО, в на-
шем округе в этом году это 
уже третье уголовное дело, 
возбуждённое по факту на-
падения на курьеров. В нача-
ле года в районе проспекта 
Мира действовала очень же-
стокая банда, которую воз-
главлял приезжий из Луган-
ска. Злоумышленники сни-
мали квартиры, чтобы за-

манивать туда курьеров, 
отнимали у них заказанную 
технику, избивали, связыва-
ли и оставляли на месте про-
исшествия. Ещё одна банда 
действовала в соседнем Вос-
точном округе, а базирова-
лась в Ростокине. При задер-
жании полицейские выну-
ждены были применить ору-
жие: преступники оказали 
сопротивление…

Все они жили в Москве на 
деньги, вырученные от раз-
бойных нападений, так же 
как и наш задержанный, ко-
торому ремонтировать теле-
фоны понравилось меньше, 
чем отнимать их и продавать 
на Савёловском рынке.

На допросе он расплакался 
и сказал:

— Не хочу в тюрьму.
Елена ХАРО

 БЕЗОПАСНОСТЬ

В Южном 
Медведкове 
мужчина выстрелил 
в полицейского

О вооружённом мужчине 
в подъезде в полицию со-
общили жители одного из 
домов на Заповедной ули-
це. Около часа ночи со-
трудники ОМВД по району 
Южное Медведково при-
были на вызов. На лест-
ничной клетке их поджи-
дал мужчина, вооружён-
ный охотничьим ружьём. 
Он выстрелил и ранил од-
ного полицейского, второй 
был вынужден применить 
табельное оружие. Ране-
ные полицейский и «стре-
лок» доставлены в больни-
цу. Дело передано в След-
ственный комитет округа. 

Житель СВАО сядет 
на 14 лет за героин

14,5 года в колонии осо-
бого режима – такой при-
говор вынес Останкинский 
суд жителю округа, кото-
рый планировал сбыть бо-
лее 2 кг героина. Мужчина 
занимался распростране-
нием героина через тайни-
ки-закладки с мая прош-
лого года. Он был задер-
жан в ходе оперативного 
мероприятия, а находив-
шийся в его квартире ге-
роин изъят. 

Прыгнул с моста 
на Путевом проезде

Днём в районе желез-
нодорожной станции Бес-
кудниково мужчина прыг-
нул с пешеходного моста, 
проходящего над желез-
нодорожными путями. Как 
сообщили в пресс-службе 
МЧС по СВАО, он упал на 
грузовой вагон-хоппер, ко-
торый стоял на неэлектри-
фицированном пути сор-
тировочного парка. Чтобы 
снять его с крыши, спаса-
телям понадобилось аль-
пинистское снаряжение. С 
переломами ног мужчину 
доставили в больницу. 

Екатерина МИЛЬНЕР

ХРОНИКА «02»

Курьер ехал по липовому адресу, 
а в подъезде его уже ждали 

Охота на курьера
Полицейские СВАО обезвредили банду, грабившую работников доставки

ре
кл

ам
а 

18
42

Вечером 11 августа при 
проведении работ по замене 
труб у дома 1 на улице Ин-
женерной один из работни-
ков МОЭК обнаружил в зем-
ле артиллерийский снаряд. 
Рабочие вызвали полицию 
и МЧС.

— Место происшествия 
немедленно оцепили, сна-
ряд взяли под охрану до при-
бытия военной комендату-
ры — именно она занимает-
ся утилизацией армейских 
боеприпасов всех калибров, 
— сообщили в пресс-службе 
МЧС по СВАО.

Как оказалось позже, сна-
ряд пролежал в земле со вре-
мён Великой Отечествен-

ной войны. В специальном 
контейнере он был пере-
везён на военный полигон 

Минобороны для утилиза-
ции.

Алёна КАЛАБУХОВА

На Инженерной нашли снаряд времён войны

Такого от покупателя 
курьер явно не ожидает
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К
аждый месяц наша 
газета рассказывает 
о циничных мошен-
никах, которые оби-
рают пожилых лю-

дей, представляясь им то соц-
работниками, то медсёстра-
ми, а то и сотрудниками 
коммунальных служб. Ста-
ли ли горожане бдительнее? 
Чтобы проверить это, корре-
спондент «ЗБ» решила прове-
сти эксперимент. Распечатав 
на принтере несколько объ-
явлений на бумажках с лого-
типами госучреждений, она 
отправилась «в народ».

Крепкие орешки
Где естественнее всего 

«случайно» встретить пожи-
лого человека? Ну, конечно, 
у социальной аптеки! У апте-
ки недалеко от метро «Мед-
ведково» подхожу к пожилой 
женщине.

— Здравствуйте! Я соци-
альный работник. В нашем 
районе меняют старые ку-
хонные плиты на новые. Та-
кой подарок для пенсионе-
ров — всё бесплатно! — рас-
сказываю я свою легенду, 
потрясая в воздухе объявле-
нием. — Назовите свой адрес, 
я внесу вас в список. Только 
мне надо посмотреть, в ка-
ком состоянии ваша плита, и 
замеры сделать.

— Какие плиты? Вы что, 
девушка, издеваетесь? — го-
ворит стойкая бабушка. — 
Обойдётесь без меня.

К разговору немедленно 
присоединяется вторая пен-
сионерка:

— А вот надо обратиться-
то куда следует!

— А вот и обратимся сей-

час, — грозно надвинулась на 
меня первая бабуля.

Пока бдительные женщи-
ны и впрямь не вызвали по-
лицию, быстро даю задний 
ход. Эти бабушки мошенни-
кам явно не по зубам. 

Главное — 
сочувствие

На улице Грекова подсажи-
ваюсь на лавочке к пожилой 
женщине. Теперь-то я стану 
действовать хитрее.

— Добрый день! Я соцра-
ботник, меня зовут Люба, — 
сияя улыбкой, я издалека по-
казываю журналистское удо-
стоверение и тут же убираю, 
чтобы пенсионерка не успе-

ла ничего рассмотреть. — Мы 
проводим соцопрос: как вам 
обслуживание в поликлини-
ке?

Я попала в яблочко! Похо-
же, женщине очень хочется 
высказаться на эту тему. А по-
том ей захотелось рассказать 
про шумные компании, кото-
рые собираются на детской 
площадке. Я киваю, вздыхаю 
— словом, сопереживаю. И 
наконец решаюсь:

— Но не всё так плохо. На-

пример, сейчас Управление 
социальной защиты населе-
ния меняет бесплатно пенси-
онерам плиты. Я могу посмо-
треть вашу плиту и внести 
вас в очередь на замену.

— Конечно, можете зайти, 
я тут через дом живу, — ра-
душно приглашает женщина. 

Пришлось признаться, 
что я журналист, а под видом 
соцработников в квартиры 
пенсионеров пытаются про-
никнуть только мошенники. 

Бабушка растерянно на меня 
посмотрела, развернулась и 
ушла.

Раз бесплатно — 
привозите!

— Плита у меня хорошая, 
— говорит следующая пен-
сионерка, с которой я заго-
ворила на проезде Шокаль-
ского. 

Но тут женщина понимает, 
что чуть не отказалась от бес-
платной хорошей вещи:

— Впрочем, раз бесплатно 
меняют, так привозите, а ста-
рую вам отдадим. 

— Хорошо. Где вы живёте? 
Пойдёмте смотреть плиту. 

— Да я тут недалеко. Но вы 

лучше завтра приходите, как 
раз внук будет дома, он на 
слесаря учится — посмотрит 
плиту-то. 

Уже хочу поблагодарить 
пенсионерку за проявлен-
ную бдительность, но тут она 
добавляет:

— А то ещё деталей каких 
недодадут.

Верит мошеннику 
каждый четвёртый

В результате эксперимента 
из восьми пенсионеров двое 
согласились показать жили-
ще незнакомке. Каждый чет-
вёртый! А делать это катего-
рически нельзя.

— В 90 случаев из 100 
именно пенсионеры попада-
ют в сети мошенников. Те ча-
сто представляются сотруд-
никами поликлиник, соцра-
ботниками, специалистами 
по замене счётчиков, — рас-
сказывает Александр Ерма-
ков, начальник 4-го отдела 
6-й оперативно-разыскной 
части УВД по СВАО. — Что-
бы не стать жертвой афери-
стов, лучше свести к миниму-
му разговоры на улице с не-
знакомцами, не открывать 
двери чужим людям и не впу-
скать их в квартиру. У работ-
ников различных соцорга-
низаций нужно потребовать 
предъявить документы или 
позвонить в службу и узнать, 
работает ли там такой-то со-
трудник и проходит ли пред-
лагаемая акция. Если посто-
ронний всё-таки вошёл, ни 
на секунду нельзя оставлять 
его без присмотра или давать 
ему в руки документы и цен-
ные вещи.

Лидия НЕЧАЕВА

«Я из соцзащиты, 
мы меняем плиты!»

Как корреспондент «ЗБ» проверял бдительность горожан и что из этого вышло

В 90 случаях из 100 в сети 
аферистов попадаются 
пенсионеры

РИА «Новости» совместно с Де-
партаментом природопользова-
ния и охраны окружающей сре-
ды города Москвы создали про-
ект «Экология мегаполиса. Жизнь 
в большом городе». В нём подроб-
но разобраны основные вещест-
ва, загрязняющие воздух. И что ин-
тересно: запах вовсе не признак 
опасности, гораздо страшнее те 
вещества, которые мы не чувству-
ем, например озон и взвешенные 
частицы. А сероводород, который, 
конечно, пахнет очень неприятно, 
в этих концентрациях абсолютно 
безвреден. 

— Для оценки качества воздуха 
Всемирная организация здраво-
охранения (ВОЗ) сформировала 
список из пяти основных загряз-

няющих веществ: оксид углеро-
да, озон, двуокись азота, дву окись 
серы и бензол, — поясняют авто-
ры проекта. — В список включены 
и взвешенные частицы (Particulate 
Matter — PM), которые образуют-
ся при сжигании твёрдых видов 
топлива — угля, а также в резуль-
тате выбросов двигателей, эрозии 
дорожного покрытия и стирания 
тормозных колодок и шин. Для 
каждого из этих веществ разрабо-
таны допустимые нормы концен-
трации, за их соблюдением следят 
экологи и государственные орга-
ны.

В России все вещества, загрязня-
ющие атмосферный воздух, поде-
лены на четыре класса. Класс зави-
сит от объёма предельно допусти-
мой концентрации вещества в воз-
духе. Чем меньше миллиграммов 
на кубический метр нужно, что-
бы возникла угроза здоровью, тем 
опаснее вещество. Самым опас-
ным веществам присваивается 1-й 
класс.

На первом месте в перечне са-
мых опасных соединений стоит 
озон. Традиционно — и совер-
шенно ошибочно — некоторые 
связывают с ним чистый воз-

дух после грозы. На самом деле 
озон — сильнейший окислитель 
и главный компонент смога в 
крупных городах. Вблизи земной 
поверхности он вреден: даже ма-
лые концентрации оказывают 
раздражающее действие на сли-
зистые, способствуют возникно-
вению бронхитов, обострению 
астмы, снижают устойчивость к 
инфекциям. К счастью, основ-
ной объём озона расположен на 
высоте от 10 до 50 км — и вот 
там, в стратосфере, озон из вра-
га становится нашим другом: он 
защищает всё живое от жёстких 

ультрафиолетовых излучений 
Солнца. 

Озон практически не пахнет, как 
не пахнут и многие другие опас-
ные вещества, хотя их влияние на 
здоровье может быть очень значи-
тельным.

Так, не имеют запаха взвешен-
ные частицы, хотя мелкодисперс-
ная сажа оседает в лёгких и нано-
сит здоровью непоправимый вред.

А вот запах сероводорода, не-
смотря на все неприятные ассоци-
ации и дискомфорт, вреда здоро-
вью не несёт. 

— Даже максимальные концен-
трации этого вещества в воздухе 
на порядок ниже тех, которые мо-
гут вызывать негативные реакции, 
например у астматиков, — говорят 
авторы исследования. 

Марина КИРИЛЛОВА 

Не всё, что неприятно, — вредно ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Опасен ли запах сероводорода? 

Аферисты — тонкие 
психологи, они знают, 
как завоевать доверие

Lo
ri
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Т
ранспортная сис-
тема, создаваемая в 
Москве на базе Ма-
лого кольца МЖД, 
получила недав-

но новое название — Мос-
ковское центральное коль-
цо (МЦК). Открыться коль-
цо должно уже скоро. Что это 
даст пассажирам?

График работы — 
как в метро

Перевозчиком на МЦК бу-
дет РЖД, но линию интегриру-
ют в систему метро, и часы ра-
боты будут, как у метрополите-
на: с 5.30 до 1.00. Из 31 станции 
МЦК 14 сразу получат пере-
садки на метро, а в ближайшие 
годы по мере открытия строя-
щихся станций метро это чи-
сло возрастёт до 17. Сначала 
поезда по МЦК будут курсиро-
вать с интервалами 6 минут в 
часы пик и до 15 минут в непи-
ковое время. По мере роста по-
пулярности кольца интервалы 
будут сокращать.

Как сообщили в Москов-
ском метрополитене, после 
открытия МЦК и на нём, и на 
других линиях метро будут 
работать консультанты в яр-
кой фирменной одежде, у ко-
торых можно будет получить 
информацию о работе ново-
го кольца и совет по выбору 
оптимального маршрута. По 
расчётам, запуск МЦК сразу 
разгрузит старую Кольцевую 
линию метро на 15%.

«Ласточки» 
для города

Возить пассажиров МЦК 
будут поезда «Ласточка», но 
особой, городской моди-
фикации. Проходы в ваго-
нах здесь шире, пассажиры 
смогут быстрее проходить 

вглубь вагона и обратно, и 
здесь гораздо больше места 
для тех, кто едет стоя, что 
удобно на коротких город-
ских перегонах.

Ещё одно отличие город-
ских «Ласточек» — наличие 
мест для крепления велоси-
педов. Из пяти вагонов со-
става в двух — втором и чет-
вёртом — можно будет про-
возить по шесть больших 
нескладных велосипедов. 
В отличие от пригородных 
электричек на МЦК их пере-
возка будет бесплатной!

Есть у новых составов и 
особенность, выгодно отли-
чающая их от поездов метро. 
Это наличие туалетов. Они 
приспособлены в том числе 
для маломобильных граждан.

Вагоны оборудованы си-
стемой климат-контроля, 
Wi-Fi и розетками на 220 В, 
позволяющими подзаря-
дить как телефон, так и ноут-
бук. Впоследствии, когда пас-
сажиропоток на МЦК воз-
растёт, предусмотрена воз-
можность запуска сдвоенных 
десятивагонных составов.

Не выбрасывайте 
билеты!

Чтобы попасть с некото-
рых станций МЦК на ме-
тро, нужно выйти наружу 
и пройти по улице — иног-
да несколько сотен метров: 
кольцо проложили больше 
100 лет назад, когда метро 
не было, а строительство ме-
трополитена в былые годы 
не увязывалось с существу-
ющим железнодорожным 
кольцом, потому что пасса-
жирские поезда по нему не 
ходили.

Однако пересадки между 
всеми линиями метро, вклю-
чая МЦК и монорельс, оста-

нутся бесплатными. В течение 
90 минут после первой вали-
дации билета при следующих 
проходах через турникеты с 
него не будут списываться до-
полнительные суммы или по-
ездки, то есть будет действо-
вать тот же принцип, что уже 
давно работает при пересадке 
с метро на монорельс.

У владельцев «Тройки» 
проблем не будет. Но те, кто 
пользуется разовыми биле-

тами, часто, пройдя на стан-
цию, сразу их выбрасывают, 
хотя по правилам положено 
сохранять их до конца по-
ездки. Поэтому в метро по-
всюду, включая урны у эска-
латоров, появятся наклейки 
с напоминанием, что билеты 
не надо выбрасывать раньше 
времени.

МЦК в СВАО
В нашем округе откроют-

ся три станции МЦК. Пере-
садка со станции «Владыки-
но» на одноимённую стан-
цию «серой» ветки метро бу-
дет «тёплой» — по крытому 
переходу, который сейчас 
достраивается. Следующая 
по часовой стрелке станция 
МЦК — «Ботанический сад». 
Здесь для пересадки на стан-
цию «оранжевой» линии ме-
тро с тем же названием также 
не нужно будет идти далеко: 

один из входов в метро нахо-
дится у самой платформы.

Затем следует станция «Ро-
стокино». Она получила это 
название совсем недавно в 
соответствии с пожеланиями 
жителей (станция строилась 
под рабочим названием «Яро-
славская»). Со станции «Росто-
кино» можно будет совершить 
пересадку на электрички Яро-
славского направления, пе-
рейдя на расположенную не-
подалёку железнодорожную 
платформу Северянин.

Длина пути от «Владыки-
но» до «Ростокино» — всего 
около 5 километров. Поезд 
«Ласточка» пройдёт это рас-
стояние за считаные минуты!

Василий ИВАНОВ

Пересадки 
между всеми 
линиями 
метро, 
включая МЦК 
и монорельс, 
останутся 
бесплатными

Новое кольцо становится 
частью метро

За пересадку на МЦК доплачивать не надо
Завершается пер-

вый этап работ по благо-
устройству прилегаю-
щей к Московскому цен-
тральному кольцу (МЦК, 
ранее  — МКЖД) терри-
тории. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин в ходе осмотра работ 
по реконструкции МЦК и 
благоустройству, выпол-
ненному на ряде железно-
дорожных станций.

 — Мы приближаемся 
к старту запуска МЦК  — 
Московского централь-
ного кольца — одного из 
крупнейших инфраструк-
турных проектов не толь-
ко в Москве, но и в мире. 
Редко где в таких мегапо-
лисах реализуются столь 
масштабные проекты: 
50 километров назем-
ного метро, 30 станций, 
27 транспортно-переса-
дочных узлов (ТПУ), ин-
теграция с радиальными 
направлениями желез-
ной дороги и метро. Это 
несколько лет напряжён-
ного кропотливого труда 
московских строителей, 
строителей «Россий-
ских железных дорог» 
(РЖД). Первая очередь 
будет включать запуск 
пассажирского сообще-
ния и около 20 ТПУ. Ещё 
около полутора лет по-
надобится для того, что-
бы интегрировать деся-
ток других радиальных 
направлений и ТПУ. Уже 
с начала запуска это бу-
дет работать как полно-
ценная транспортная ин-
фраструктура,  — сказал 
мэр столицы.

Строительство 
и благоустройство 

МЦК 
вышли 

на финишную 
прямую

Как сообщили в префекту-
ре СВАО, сооружение станций 
«Бутырская» и «Фонвизин-
ская» Люблинско-Дмитров-
ской линии метро близится к 
завершению. Ориентировоч-
ный срок открытия станций — 
до конца года.

Напомним: «Бутырская» рас-
положена у пересечения Ого-
родного проезда с улицей Рус-
тавели, «Фонвизинская» — у 
перекрёстка улиц Милашен-
кова и Фонвизина, возле стан-
ции монорельса «Улица Мила-
шенкова».

Вместе с ними должна от-
крыться и станция «Петров-
ско-Разумовская», располо-
женная в соседнем САО на 
Дмитровском шоссе, вблизи 

Локомотивного проезда, ря-
дом с платформой Петров-
ско-Разумовское Октябрь-
ской ж/д. Кроме того, здесь 
также появится пересадка на 
«серую» ветку метро.

Как сообщил недавно жур-
налистам заместитель мэра 
Москвы по вопросам гра-
достроительной политики и 
строительства Марат Хуснул-
лин, уже в сентябре на север-
ном участке Люблинско-Дмит-
ровской линии метро между 
станциями «Марьина Роща» 
и «Петровско-Разумовская» 
планируется запустить пер-
вые поезда, правда, пока в 
пробном режиме, без пасса-
жиров.

Василий ИВАНОВ

ре
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ам
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18
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ОФИЦИАЛЬНО

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Строительство станций 
«Бутырская» и «Фонвизинская» 

близится к завершению

Нам дорог каждый читатель
Друзья! Вы уже много лет с нами, спасибо за внимание и любовь 

к «Звёздному бульвару». Газета должна приходить к вам ежене-
дельно, до пятницы. Что делать, если вы не увидели свежий но-
мер «Звёздного бульвара» в своём почтовом ящике? 

Сообщите нам об этом по телефону (495) 681-4847, доб. 156, 
или по электронной почте zb@zbulvar.ru, zb.svao@gmail.com.

Можно также передать эту информацию в управу своего рай-
она или общественному советнику. 

Будем благодарны за обращения и по каждому случаю про-
ведём проверку. Нам дорог каждый из вас! 

Есть вопросы по доставке газеты?

Так выглядит вагон 
«Ласточки» изнутри
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В 
российских вузах 
завершилась горя-
чая пора поступле-
ния. Далеко не всем 
абитуриентам хва-

тило баллов, чтобы посту-
пить на бюджет, и многие 
пойдут обучаться на плат-
ной основе. Но что делать, 
если нужной суммы нет? 
Выходом может стать обра-
зовательный кредит. В его 
плюсах и минусах разбирал-
ся «ЗБ».

Доплачивает 
государство

В отличие от потребитель-
ского, образовательный кре-
дит — штука для россиян от-
носительно новая. Его глав-
ные особенности — невысо-
кая процентная ставка (7,62% 
годовых) и отсрочка выпла-
ты основного долга в тече-
ние всего времени обучения. 
Во время учёбы студент вы-
плачивает банку только про-
центы. А платить по основно-
му долгу он может в течение 
10 лет после того, как полу-
чит профессию и начнёт за-
рабатывать сам.

Такая льготная схема ста-
ла возможна благодаря го-
сударственной поддержке 
студенческих займов: часть 
ставки по кредитам банкам 
субсидирует государство. 
Специальная госпрограм-
ма была утверждена Пра-
вительством России в 2013 
году.

Не всякий банк, 
не всякий вуз

Впрочем, есть нюанс. 
Пока получить классиче-
ский образовательный кре-
дит с господдержкой можно 
не в каждом банке. На сегод-
няшний день Минобрнауки 
заключило договоры лишь с 
двумя из них — Сбербанком 
и «Росинтербанком». Анало-
гичные программы креди-

тования, конечно, предлага-
ют и другие банки, но будьте 
внимательны: здесь условия 
выплат могут существенно 
отличаться!

Ещё один нюанс — даже 
Сбербанк и «Росинтербанк» 
оплатят вам обучение не во 
всяком вузе, а лишь в том, с 
которым они заключили со-
глашение о субсидирова-
нии. Выяснить это можно 
как в банке, так и в вузе.

Перечень вузов, впрочем, 
немаленький. В списке МГУ, 
РУДН, МГИМО, Школа-сту-
дия МХАТ, Первый мед, Уни-
верситет нефти и газа им. 
Губкина, МГТУ им. Баумана, 
ГУУ, МЭИ, МАМИ и ещё око-
ло десятка других столич-
ных вузов.

Важно помнить: деньги 
банк перечисляет на счёт 
вуза сам. Поэтому пустить 
образовательный кредит на 
другие цели не получится.

Сколько это стоит?
Образование дешёвым не 

бывает. Цена на обучение в 
столичных вузах колеблет-
ся от 130 до 520 тыс. рублей 
в год.

Так, получить профес-
сию юриста в Высшей шко-
ле экономики сегодня сто-
ит 350 тысяч, математика 
— 300, историка — 240. Са-
мые дорогие специальности 
МГИМО — международная 
юриспруденция и PR — «тя-
нут» на 520 тысяч в год.

В РГСУ, что расположен в 
нашем округе, цены намно-
го демократичнее. Выучить-
ся на госслужащего можно 
за 130 тысяч в год, на эконо-
миста — за 153. Та же ситу-
ация в других «нетоповых» 
вузах. Но, как мы помним, 
образовательный кредит с 

господдержкой можно по-
лучить под обучение не во 
всяком вузе.

— А вот выбранная вами 
специальность значения 
не имеет, — заверил корре-
спондента «ЗБ» менеджер 
Сбербанка. — Если вуз вхо-
дит в список образователь-
ных учреждений, с которы-
ми у банка заключено согла-
шение, проблем с выдачей 
кредита не будет.

Рассчитайте 
свои силы

И всё-таки лучше, чтобы 
специальность была востре-
бована на рынке труда, ведь 
долг всё равно придётся от-
давать.

Так, получив в кредит 
специальность математика 
в ВШЭ (цена — 300 тысяч в 
год, время обучения — че-
тыре года), человек должен 
будет выплатить банку 1 
млн 200 тыс. рублей основ-
ного долга. Проценты по 
кредиту он платил каж-
дый месяц в течение всего 
времени обучения (7,62% 
от 300 тысяч — это 22 860 
рублей в год, или 1,9 тыся-
чи в месяц). Значит, теперь 
в течение 10 лет он будет 
платить 120 тыс. рублей в 
год, а это 10 тысяч в месяц.

Важно учитывать риски: 
есть ли шанс устроиться на 
работу сразу после учёбы? 
Велик ли шанс, что зарплата 
позволит выплачивать кре-
дит и не жить впроголодь?

Спросите себя: готовы ли 
вы морально влезть в дол-
ги? И готовы ли доучиться 
до конца? Ведь, если по ка-
ким-то причинам вы захо-
тите прервать обучение и 
разорвать сделку с банком, 
кредитор может вас оштра-
фовать. Поэтому вниматель-
но читайте договор и пункт, 
где прописана ваша ответст-
венность.

Светлана ВИКТОРОВА

Образование взаймы

Если вы 
захотите 
прервать 
обучение, банк 
может вас 
оштрафовать

Корреспондент «ЗБ» разбиралась в плюсах и минусах образовательных кредитов
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Тел. 8 Тел. 8 (499) 473-97-30(499) 473-97-30

ФОРМОВЩИКИ ТЕСТА – 30 000 р. 

КОНДИТЕР (с о/р) – 30 000 р.

УКЛАДЧИКИ-УПАКОВЩИКИ, 
ГРУЗЧИКИ – от 26 000 р.  

НАЛАДЧИКИ УПАКОВОЧНОГО 
ОБОРУДОВАНИЯ – 35 000 р.  
ЭЛЕКТРОМОНТЁР (с о/р) – 35 000 р.
ЭЛЕКТРОМЕХАНИК ПО ЛИФТАМ 
(с о/р) – 35 000 р.

ЗАО «Хлебокомбинат «ПЕКО» (ул. Полярная, 29)
требуются:

Гр. работы: 2/2 (день/ночь), 5/2. Работники обеспечиваются 
спецодеждой. Оформление по ТК РФ. Медкнижка.
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РАБОТА 
рядом с домом

На участок порошковой окраски 
ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ 

З/п 20-40 т. р. Гр. РФ.
Место работы: м. «Алтуфьево».

Звонить с 10.00 до 15.00.
Т. 8-925-890-16-48ре
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Олег Алексеевич Беляев — 
президент АНО «Столичная 
ассоциация выпускников 
школ города Москвы». Сов-
местно с Правительством 
Москвы, префектурой СВАО, 
Московским государствен-
ным строительным универ-
ситетом ассоциация про-
водит акции, помогающие 
выпускникам школ опреде-
литься с будущей профес-
сией. 

В связи с Днём строителя, 
который отмечается в стра-
не каждое второе воскре-
сенье августа, Олег Беляев 
поздравил профессорско-
преподавательский состав 
МГСУ и всех, кто связан с 
профессией строителя.

— Люди, для которых 
строительство стало делом 
всей жизни, достойны вос-
хищения, — отметил он. — 
Для вас это не просто рабо-
та, а смысл жизни, ведь в ка-
ждое своё сооружение вы 
вкладываете ум и душу. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Олег Беляев 
поздравил 

МГСУ с Днём 
строителя

Чего 
нет 

в природе?

ZBULVAR.RU
Lo

ri
Прежде чем взять 
кредит на обучение, 
взвесьте риски
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М
ихаил Кочет-
ков известен 
ц е н и т е л я м 
б а р д о в с к о й 
песни как глу-
бокий и иро-

ничный поэт. Это он стоял у 
истоков творческого объе-
динения «Первый круг», а его 
программа «Гнездо глухаря» 
стала одной из первых музы-
кальных передач на отечест-
венном ТВ и дала название 
главному клубу авторской 
песни в стране. А ещё он — 
наш сосед, живёт в Свиблове.

Полжизни 
на гастролях
— Михаил Николаевич, 
давно вы живёте в Сви-
блове?

— В 1989 году на гастролях 
в Китае мы познакомились 
с Ефимом Шифриным, и он 
попросил меня написать для 
него песни. Вот с этого гоно-
рара фактически я и купил 
квартиру. Меня тогда тёща 
сразу зауважала! Район хо-
роший, зелёный. Но я толь-
ко полжизни здесь провожу, 
остальную — на гастролях. 
— А куда чаще всего ездите?

— Туда, где есть русские. 
«Меня любовь народная 
спасёт, / Она крепка, как 
старая пехота, / Ведь если 
Пушкин — это наше всё, /
То я — хотя бы наше что-
то». В Америке и Канаде раз 
в полтора года гастролирую, 
Европу всю объездил. Много 
и по России езжу. 
— Был ли на гастролях осо-

бенно запомнившийся слу-
чай?

— Как-то в немецком Эссе-
не на концерт пришла жен-
щина на девятом месяце бе-
ременности. А у меня была 
такая хохотливая программа, 
что у неё от смеха начались 
схватки. Увезли её в первом 
отделении концерта, а к кон-
цу второго сообщили, что 
родился мальчик. 

Писал диссертацию 
в Заполярье
— Многие ваши коллеги 
переехали за границу. А вы 
патриот?

— Я и так много путеше-
ствую, нет необходимости 

уезжать. Меня радует обилие 
русской речи. Но я не люб-
лю слово «патриотизм». Для 
меня любовь к Родине выра-
жается в отношении к кон-
кретным местам и людям. 
Хотя в этой связи я попадал 
в забавные ситуации. В 1991 
году мой родственник защи-
щал 8-й подъезд Белого дома 
во время путча. И вместе с 
ним меня занесло на этот 
форпост. Внутри оказалось 
столько съестного и водки, 
что там можно было года че-

тыре жить. Так я неожиданно 
получил медаль за защиту Бе-
лого дома. 
— А где вы родились?

— В Москве на улице Ху-
лиана Гримау в День Арме-
нии, поэтому меня хотели 
назвать Карапетом. Но дед 
велел Мишей. Он сказал, что 
я буду счастливым, потому 
что родился Тельцом в год 
Быка да ещё и в год, который 
вверх ногами читается также 
— 1961. Семья у нас большая, 
в детстве по большей части 
мною занимался дед.
— Почему вы выбрали про-
фессию геолога?

— Я год проучился в Бау-
манке, как старшие сёстры. 
Но там оказалась скукотища! 

И я ушёл. Поступил на геоло-
гический факультет МГУ, вы-
брав специализацией мерз-
лотоведение. Это обосно-
вание строительства в усло-
виях вечной мерзлоты. Во 
время практики на Ямале 
ходил в таком летательном 
комбинезоне, спал в бане — 

красота! Потом ещё на три 
года остался в аспирантуре, 
продолжая работать в Запо-
лярье. Написал диссертацию, 
но не защитил. Вместо это-
го я стал работать с объеди-
нением «Первый круг» — это 
был формат музыкального 
театра, в который собралась 

очень профессиональная 
команда — Витя Луферов, 
Алик Мирзаян, Володя Бе-
режков, Саша Смогул, Анд-
рюша Анпилов… 

Я понял, 
что я могу делать
— Как вы решились так 
круто всё поменять?

— Когда я начал писать 
песни, ощутил, что могу де-
лать то, что никто не умеет. А 
на Севере я делал то, что мо-
жет любой нормальный, обу-
чаемый человек. Хотя зара-
батывал я в театре в три раза 
меньше, чем инженером, но 

Михаил Кочетков: 
За квартиру в Свиблове 

тёща меня зауважала

Меня хотели 
назвать Карапетом, 
но дед велел
Мишей

Знаменитый бард рассказал о том, как он не стал геологом и что из этого вышло

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru
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оно того стоило. За несколь-
ко лет мы поставили 10 бар-
довских спектаклей и объе-
хали с гастролями сотню го-
родов. Но в 1990-х начались 
финансовые трудности, и 
все постепенно перешли на 
сольные проекты. Я ушёл на 
телевидение.
— Расскажите о ваших 
передачах.

— Первая программа «Утро 
неделового человека» с 1991 
года шла в прямом эфире ве-
чером в пятницу. Я предло-
жил друзьям-геологам, ко-
торые ушли в бизнес, стать 
спонсорами. Нам дали пу-
стую студию, а зрители при-
сылали ненужные вещи для 
антуража. Мне нравилось вы-
таскивать из гостей истории. 
Например, снимали звёзд ба-
лета Васильева с Максимо-
вой. Они пришли уставшие, 
между репетициями, им всё 
было неинтересно. Но я их 
зацепил вопросом о еде. Вот 
тогда у них глаза загорелись! 

В 1995-м было «Гнездо глу-
харя», куда ко мне приходи-
ли барды, а иногда писате-
ли и даже рокеры. Особенно 
запомнился выпуск со зна-
менитой пародисткой и ис-
полнительницей романсов 
Кирой Смирновой. Ей было 
уже 74 года, её мучили жут-
кие боли в ногах, так что мы 
её принесли буквально на ру-
ках. Но как только включили 
свет, мотор — она сразу пре-
образилась, отработав пол-

тора часа с улыбкой на од-
ном дыхании! А через два дня 
её не стало. 

Третья передача «Домаш-
ний концерт» шла на РЕН ТВ 
в 1996-1998 годах. Съёмоч-
ная группа выезжала на дачу, 
куда мы теперь с друзьями в 
баню ездим на выходные. 
— Передача «Гнездо глуха-
ря» была самой популяр-
ной. Как появилось назва-
ние?

— У меня с детства пробле-
мы со слухом — хожу с аппа-
ратом. Во время одного эфи-
ра я никак не мог расслы-
шать, что говорит зритель, 
дозвонившийся по телефону. 
И художник наш назвал меня 
глухарём. А в советское вре-
мя была популярна пьеса Ро-
занова «Гнездо глухаря». Это 
закрепилось за мной. А по-
том Митяев предложил мне 
так назвать и бард-кафе. 

Роды принимал 
сам
— Расскажите о семье. Как 
вы познакомились с 
женой?

— С Таней мы познако-
мились на первой практике 
в Крыму. Там есть большой 
каньон с так называемой ван-
ной молодости Кара-голь. 
Она сказала: «Я альпинист-
ка!» И пошла туда без поддер-
жки. И хлобысь! Упала. А я как 
спортсмен нырнул и спас её. 
Тогда это запомнилось как 

некий факт. И вот лет семь-
десять назад мы отмечали с 
товарищами День геолога. 
И кто-то говорит: «А помни-
те, как одна дурочка упала в 
ванну молодости?» Я гово-
рю: «Ага, я ж её спасал». И тут 
жена отвечает: «Так это ж я 
была!» Столько лет с ней про-
жил и никогда не ассоцииро-
вал её ту с девушкой, к кото-
рой уже через год начал кле-
иться.

Дочке нашей Евгении уже 
33 года. Она живёт в Вене. Не-
давно внук родился — Якоб 
Себастьянович. День рожде-
ния дочки и жены путаю — у 

них день разницы. Зато дату 
свадьбы точно помню — 2 
октября. На годовщину всег-
да заказываю огромный бу-
кет чёрной каллы — люби-
мые цветы жены. Они такие 
редкие, что пару раз приво-
зили цветы, покрашенные 
чёрной краской. 

А сыну Арсению 26 лет. 
Роды я сам принимал.
— Не доехала скорая?

— Тогда было поветрие — 
роды в воду. И жена загоре-
лась. Я только приехал с га-

стролей, и тут началось. Сто-
ял с книжкой в руках и читал, 
что делать пошагово. Моло-
дые были — дураки. Слава 
богу, всё прошло нормально. 
— Знаю, что у вас всегда 
было много домашних 
животных. 

— Как-то в 1989-м знако-
мые сказали, что на месяц 
едут в Израиль. Попросили 
в долг 2 тысячи долларов и 
подержать щеночка. Конеч-
но, этих друзей мы никогда 
больше не видели. А щенок 
превратился в огромную аф-
ганскую борзую. Тогда и для 
себя еды негде было достать 
— я выступал даже на мяс-
ном комбинате за половину 
коровьей головы. Но собаку 
оставили.

Потом купили таксу Зяму. 
А некоторое время спустя я 
поехал в гости к композито-
ру Грише Воронову, у кото-
рого увидел каких-то здоро-
венных крыс. Оказалось, это 
тоже щенки таксы. Мы нем-
ного выпили, и я позабыл, 
что мы недавно завели соба-
ку. Взял у него ещё одну, чтоб 
жена не ругалась, когда вер-
нулся в три часа ночи. Так у 
нас появилась вторая такса, 
Циля. 

Когда они своё отжили, 
сын принёс морскую свинку 
скинни, а ещё купил в метро 
за 300 рублей кота. Это было 
настоящее пособие для на-
чинающего ветеринара: без 

глаза, клещ в ухе, лишай 
и сломанная лапа. Ска-
зали, что помрёт точно, 
но мы выходили. Глаз у 
кота раскрылся, но имя 
осталось — Кутузов. А 
дочь принесла второго 
кота, Степана. 
— Что в ближайших 
творческих планах?

— Осенью хочу выпустить 
новый диск. Он будет назы-
ваться «Люблю я пьющих ста-
риков» или «Приметы старо-
сти», потому что накопилось 
много песен на эту тему: и 
про живот, и про лысину: «Ты 
с ней расстаться не спеши,/ 
её боятся только вши/ да ду-
рочки не любят./ А девушки 
преклонных лет/ в ней зна-
ют толк, да-да./ Нет-нет, 
возьмут да приголубят».

Беседовала 
Ольга ГЕРАНЧЕВА

Я выступал даже 
на мясокомбинате 
за половину 
коровьей головы

У Раиды Ивановны Кра-
сильщиковой 18 августа 
юбилей. Ей исполняется 90 
лет. А когда началась вой-
на, ей было всего 15. Се-
мья Красильщиковых тог-
да жила в своём доме в Ма-
рьиной роще, недалеко от 
старенькой церкви.

— Когда по радио объя-
вили о начале войны, мама 
первым делом послала 
меня в магазин за солью, 
но я не успела: всю соль 
мигом раскупили, — вспо-
минает Раида Ивановна. — 
А когда немец подходил к 
Москве, меня направили 
шить мешки для оборони-
тельных укреплений. Са-
мое сложное в этом деле 
было — грузить неподъ-
ёмные мешки с песком на 
подводы. 

Потом Красильщикова 
попала на Московский за-
вод по обработке цветных 
металлов. Хрупкую девуш-
ку направили в самое пе-
кло — в литейный цех, где 
плавили свинец для бое-
припасов. 

— Помню, как че-
рез много лет я попыта-
лась стать донором, но 
мне врачи отказали, — 
говорит Раида Иванов-
на. — Оказалось, в моей 

крови нашли предельно 
высокую дозу вредных 
веществ. Я была вся про-
питана свинцом. 

Когда враг уже подходил 
к Москве, всех мужчин с за-
вода забрали на фронт. Ра-
иде пришлось встать за то-
карный станок по изготов-
лению болванок снарядов 
для «катюш». 

— Цех был переведён на 
военный режим и стро-
го охранялся, — расска-
зывает Раида Ивановна. 
— Продукцию принимал 
военный представитель. 
Работали по 12 часов, слу-
чалось, спали прямо в цехе. 

Один раз из-за устало-
сти девушка чуть не поте-
ряла руку: зубья пилы рас-
кромсали палец. 

— Кровь заливала бол-
ванки снарядов, но я про-
должала работать, не мо-
гла бросить своё рабочее 
место, — говорит ветеран.          

Раида Ивановна призна-
лась, что никогда не испы-
тывала страха из-за того, 
что немцы прорвутся к 
родной Москве. Она была 
уверена, что этого не про-
изойдёт, что москвичи вы-
стоят и не пустят врага в 
столицу. 

Валерий ГУК

«Снаряды 
для «катюш» тачали 
по 12 часов в сутки»

75 ЛЕТ БИТВЕ ПОД МОСКВОЙ
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Раида Красильщикова попала сразу в литейный цех, 
где плавили свинец для снарядов

С Ефимом Шифриным бард 
познакомился на гастролях в Китае
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Как финны 
самыми 
здоровыми стали
— Александр, скандинав-
ская ходьба действитель-
но пришла к нам с Севера? 

— Именно так. Ещё в 30-е 
годы прошлого века фин-
ские и норвежские лыж-
ники практиковали ходь-
бу с палками для поддержа-
ния своей спортивной фор-
мы в бесснежный период. В 
60-е годы XX века на ходь-
бу с палками обратила вни-
мание финская учительни-
ца физкультуры Леена Яске-
лайнен и ввела её в уроки. 
Эффект был потрясающим: 
дети стали меньше болеть. 
Вновь вспомнили про ходь-
бу с палками в 1988 году. 
В Финляндии сложилась 
серьёзная ситуация с про-
должительностью жизни у 
мужчин: многие не дожи-
вали и до 50 лет из-за мало-
подвижного образа жизни, 
жирной пищи, алкоголя… И 
тогда Туомо Янтунен, воз-
главлявший в то время фин-
скую ассоциацию массовых 
видов спорта, стал активно 
внедрять ходьбу с палками. 
Сейчас из пяти миллионов 
финнов половина занима-
ются «нордик волкингом». 
И вот итог: финны призна-
ны самыми здоровыми ев-
ропейцами, а финские дети 
— самыми умными.

Чего боятся 
артроз и инсульт 
— В России с палками 
чаще всего можно уви-
деть пожилых людей. Что 
им даёт это увлечение?

— Самое необходимое 
— здоровье и общение. Ре-
гулярные и правильные за-
нятия позволяют снизить 
нагрузку на опорно-двига-
тельный аппарат. Попро-
буйте встать на весы, а пал-
ками при этом давить на 
пол. Чем сильнее давите, тем 

меньший вес тела показыва-
ют весы. То есть человек до 
20 процентов веса при ходь-
бе с палками как бы теряет. 
Для опорно-двигательно-
го аппарата это очень боль-
шая разница и большой по-
дарок! 
— Говорят, что скандинав-
ская ходьба излечивает 
артрозы, остеохондрозы и 
даже останавливает остео-
пороз. За счёт чего это 
происходит? 

— Все возрастные болез-
ни — остеохондроз, остео-
пороз, коксартроз, артроз 
— связаны с малоподвиж-
ным образом жизни. А при 
скандинавской ходьбе за 
счёт работы не только ног, 
но и рук задействовано око-
ло 600 мышц — 90 процен-
тов мышц тела. Для сравне-

ния: когда мы просто хо-
дим, «работают» всего 200 
мышц. Более того, при взма-
хах руками мы и кислорода 
усваиваем на 40-50 процен-
тов больше, чем при обыч-
ной ходьбе. Ходьба с палка-
ми активно ускоряет обмен 
веществ, идёт массаж вну-
тренних органов, развива-
ется капиллярная система. 
Мышцы становятся крепче, 
суставы — более подвижны-
ми.
— Что ещё даёт скандинав-
ская ходьба?

— За счёт улучшения мик-
роциркуляции крови, уве-
личения притока крови к 
головному мозгу риск ин-
сульта снижается в 2 раза. 
Но при кажущейся просто-
те занятия нагрузка, в том 
числе и на сердце, очень 

серьёзная. Поэтому зани-
маться ходьбой с палками 
нужно после консультации 
с врачом и желательно под 
присмотром инструктора — 
хотя бы первое время. 

Как подготовиться 
к занятию
— Какой длины должны 
быть палки для занятий 
скандинавской ходьбой?

— Формула расчёта такая: 
свой рост нужно умножить 
на коэффициент 0,68, а ещё 
лучше — 0,66. Телескопиче-
ские, которые меняют дли-
ну, я не советую покупать: 
при интенсивной ходьбе 
они будут «складываться».
— Какая нужна одежда, 
обувь?

— Никаких тапочек, сан-
далий, сланцев — только 
кроссовки! Они защитят 
стопу от повреждений. Оде-
жда — спортивная, удобная, 
лучше — из влагоотводящих 
тканей. Обязательно нужно 
иметь с собой бутылочку с 
водой. Потерю влаги надо 
восполнять.
— Какой режим трениро-
вок порекомендуете 
новичкам? 

— Первые два месяца важ-
но не перетренироваться. 
Поэтому будет достаточно 
двух тренировок в неделю 
по 30 минут. Потом, когда 
пройдёт период адаптации, 
можно увеличить нагруз-
ку. Но между тренировка-
ми должен быть отдых — не 
меньше суток. 

Лариса Зелинская
Фото Вадима Тараканова 

(ИА «Столица»)

ОБЩЕСТВО

Палками — 
по старости и хворям

При скандинавской ходьбе 
задействованы 90 процентов 
мышц тела

Выборы в Государствен-
ную думу ФС РФ седьмо-
го созыва состоятся уже 
18 сентября. Состав ниж-
ней палаты парламента бу-
дет обновлён. Новые люди, 
новые лица, кого-то изби-
ратели хорошо знают, дру-
гих — чуть меньше. «ЗБ» в 
свою очередь решил вы-
яснить у жителей Северо-
Восточного округа, чего 
они ждут от нового соста-
ва Госдумы? 

Приглашаем читателей 
«Звёздного бульвара» при-
нять участие в опросе на 
тему «Каких инициатив 
вы ждёте от нового де-

путатского корпуса?». 
Нам важно и интересно 
каж дое мнение.

П р е д л о ж е н и я  м о ж -
но высылать на адреса 
zb@zbulvar.ru, zb.svao@
gmail.com или восполь-
зоваться формой отправ-
ки прямо на сайте интер-
нет-версии газеты. Все со-
общения будут проработа-
ны и направлены в штабы 
кандидатов в депутаты с 
тем, чтобы при составле-
нии планов будущей зако-
нотворческой деятельнос-
ти народные избранни-
ки учли и народные идеи, 
пришедшие из СВАО.

Каких инициатив ждут 
жители СВАО 

от нового депутатского корпуса Госдумы?
«ЗБ» выяснит, какие надежды возлагают на Севе-

ро-Востоке столицы на народных избранников

ВЫБОРЫ-2016

Более 20 лет заместитель 
директора школы №1370 в 
Алтуфьевском районе Вла-
димир Смагин является 
председателем участковой 
избирательной комиссии, 
сформированной на базе 
школы. Неоднократно за этот 
труд удостаивался благодар-
ностей, грамот и поощрений.

— В нашей комиссии в 
основном работают учите-
ля, и мы всегда очень ответ-
ственно относились к сво-
им обязанностям, — говорит 
Владимир Смагин.— Работа-
ли честно, открыто и серьёз-
но, никаких особых эксцес-
сов у нас не происходило. 

В составе комиссии есть 
представители различных 
партий, но, по словам Вла-
димира Смагина, со всеми 
складываются нормальные 
рабочие отношения. А вот с 
наблюдателями от некото-
рых партий порой прихо-
дится отдельно разбирать-
ся, поскольку они нарушают 
закон о выборах, например 
проводят незаконную съём-
ку. Впрочем, до конфликта 
дело никогда не доходило. 
Председатель участковой ко-
миссии умеет привести ар-
гументы, доказывающие не-
правоту тех, кто невольно 
или преднамеренно наруша-
ет законодательство. 

— На нашем участке всегда 
была довольно высокая явка, 
— продолжает Владимир 
Смагин. — Перед выборами 
мы просим наших учеников 

напомнить родителям об их 
гражданском долге. И дейст-
вительно, среди тех, кто при-
ходит на наш избиратель-
ный участок, много родите-
лей или родственников де-
тей, которые учатся в нашей 
школе. Я считаю и наш кол-
лектив настраиваю, что вы-
боры — это очень значимое 
событие, тем более такие вы-
боры, как в Государственную 
думу, законодательной орган 
власти. Добавлю, что члены 
нашей комиссии с большим 
уважением относятся к тем 
людям, которые по болезни 
или старческой немощи не 
могут прийти на избиратель-
ный участок. Очень приятно, 
когда человек и в 95 лет про-
должает проявлять интерес к 
общественной и политиче-
ской жизни страны и просит, 
чтобы к нему домой пришли 
с урной для голосования.

 Ирина МИХАЙЛОВА

Владимир Смагин:
«Приятно, когда человек 
и в 95 лет продолжает 

проявлять интерес 
к выборам»

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ
   ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР

ЗВЁЗДНЫЙ

В 
России входит в моду «нордик 
волкинг», или скандинавская 
ходьба. Чем она привлекатель-
на и что даёт для здоровья, нам 
рассказал самый уважаемый в 
России специалист по «нордик 

волкингу» Александр Мамонтов. Недавно 
Международная федерация Nordic Walking 
(INWA) наградила его почётным званием 
«Мастер-инструктор», и он стал первым в 
России обладателем этого звания! Три раза 
в неделю в любую погоду он спешит на за-
нятия к своей группе в Бабушкинский парк 
культуры и отдыха. Причём занимаются сто-
личные пенсионеры под руководством Алек-
сандра бесплатно.

Все возрастные болезни связаны 
с малоподвижным образом жизни, 
а такой ходьбы они боятся

Что даёт скандинавская ходьба, рассказал мастер-инструктор 
международного класса
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Поклонники 
мультгероя 
нарисуют комиксы

Отпраздновать день рожде-
ния Чебурашки приглаша-
ет гостей Лианозовский парк 
(ул. Угличская, 13) 20 авгу-
ста в 17.00. Поучаствовать в 
нём будет интересно и детям, 
и взрослым, ведь все мы вы-
росли на мультиках про это-
го обаятельного персонажа. 
Гости парка вместе нарисуют 
большую открытку любимо-
му герою и смогут посоревно-
ваться в шуточных состязани-
ях, принять участие в весёлых 
конкурсах и эстафетах.

Кроме этого, в парке поя-
вятся места для рисования: 
деревья с натянутой между 
ними специальной плёнкой. 
Большие и маленькие посе-
тители парка смогут нарисо-
вать «чебурашечьи» истории 
и комиксы. 

Интеллектуалы 
поговорят 
о литературе

Любителей интеллектуаль-
ного досуга ждут 20 августа 
в Гончаровском парке (ул. 

Руставели, вл. 7) в 18.00. Поэт 
и критик Лев Оборин расска-
жет о тенденциях современ-
ной поэзии, многообразии 
стилей и о том, почему в по-
следнее время появляется так 

много поэтических направ-
лений.

В Лианозовском парке 
21 августа в 14.00 пройдёт 
лекция о том, как выбрать 
книги, которые понравятся 

именно вам. Её проведут спе-
циалисты Государственного 
литературного музея. Гости 
парка узнают, как ориенти-
роваться в современной про-
зе и на что обращать внима-
ние при выборе книг. 

В Гончаровский 
парк приедут 
звёзды

День Государственного 
флага отметят 22 августа в 
Гончаровском парке. В 17.00 
на центральной площади 
начнётся концерт, в котором 
примут участие популярные 
среди молодёжи исполни-
тели — сёстры Новых, актёр 
Данила Дзыгар и другие. Те-
атр Спесивцева представит 
фрагмент спектакля «Вой-
на и мир». Также в програм-
ме — шахматные баталии, ак-
вагрим, аниматоры и мастер-
классы по оригами. В финале 
все присутствующие выпу-
стят в небо множество шаров 
цветов российского флага.  

Алексей ТУМАНОВ

  Полная афиша развлекатель-
ных мероприятий на сайте 
liapark.ru

НА ДОСУГЕ

АФИША

В «Сатурне» покажут 
сказки Андерсена 

В кинотеатре «Сатурн» 
(ул. Снежная, 18) 20 авгу-
ста в 11.00 бесплатно пока-
жут фильм по мотивам ска-
зок Ханса Кристиана Андер-
сена «Принцесса на гороши-
не». Он снят на Киностудии 
им. Горького и включает не-
сколько новелл. Вход сво-
бодный. 

В Марьиной роще 
выступит 
Подгородецкий

Известный музыкант и шо-
умен, клавишник рок-группы 
«Машина времени» Пётр 
Подгородецкий выступит 24 
августа в 19.00 в Москов-
ском еврейском общинном 
центре (2-й Вышеславцев 
пер., 5а). Именно он написал 
музыку, которая впоследст-
вии легла в основу одной 
из культовых песен группы 
— «Поворот». Цена билета 
100 рублей. Возможны изме-
нения в расписании. Справки 
по тел. (495) 645-5000.

В Лосинке пройдут 
«Спасовки»

На спортивно-досуговый 
праздник «Спасовки», по-
свящённый сбору урожая 
мёда, яблок и хлеба, пригла-
шает гостей центр досуга и 
спорта «Лосинка». Праздник 
пройдёт 18 августа в 15.00 
на площадке на Анадырском 
проезде, 39, корп. 2. 

Чебурашка приглашает 
на день рождения

Что приготовили жителям парки округа 

от актёра Кирилла Кяро

КУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите картину «Любовь и дружба»
Всем рекомендую по-

смотреть искромётную ко-
медию «Любовь и друж-
ба». Картина снята по од-
ному из ранних романов 
английской писательницы 
Джейн Остин. В нём остро-
умно и едко описывают-
ся нравы конца XVIII века. 
Вдова леди Сьюзан, чтобы 

поправить своё материаль-
ное положение, решает по-
дыскать мужа себе и сво-
ей юной дочери. Причём в 
ход идут не только привле-
кательность и обаяние, но 
и интриги. Кстати, по отзы-
вам журнала Rolling Stone, 
эта картина признана одним 
из лучших фильмов года.

В Лианозовском 
парке рисовать 
можно будет 
на растянутой 
между деревьями 
плёнке

Праздник для любителей 
собак и всех, кто готов по-
мочь животным из приюта 
«Красная сосна», пройдёт 20 
августа в 16.00 на собачь-
ей площадке на ул. Ротерта, 
10, корп. 5. Вместе с волон-
тёрами приюта его проведёт 
Московский многофункцио-
нальный культурный центр.

— С собаками можно будет 
пообщаться и погулять, — 
рассказала «ЗБ» специалист 
по связям с общественно-
стью центра Тамара Гаврило-

ва. — В программе праздни-
ка примет участие профес-
сиональный кинолог, кото-

рый проведёт мастер-класс 
по дрессуре и ответит на все 
вопросы.

На праздник можно прий-
ти со своим питомцем и при-
нять участие в состязаниях 
на полосе препятствий, в де-
филе участников и конкурсе 
собачьих костюмов. 

Также на благотворитель-
ной ярмарке можно будет 
приобрести сувениры на со-
бачью тему — вырученные 
деньги пойдут на помощь 
животным из приюта. Ну и, 
конечно, можно «усыновить» 
собаку из приюта.

Камил КЕРИМОВ

В Ярославском пройдут собачьи дефиле
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Чебурашку любят и дети, и взрослые: 
они ведь тоже когда-то были детьми

На праздник 
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А
лександр Балуев 
— артист извест-
ный: за плечами — 
больше 80 ролей 
в кино. Он играл 
и маршала Жуко-

ва, и Петра I, а популярность 
ему принёс сериал «Спец-
наз». На днях он дал мастер-
класс по актёрскому мастер-
ству на ВДНХ специально для 
киношколы для инвалидов 
«Без границ». Несколько де-
сятков человек, которые, не-
смотря на все ограничения, 
мечтают связать свою жизнь 
с кино, собрались, чтобы по-
слушать артиста. Корреспон-
дент «ЗБ» побывал на встрече 
и узнал, как начиналась твор-
ческая жизнь Балуева, по-
чему он хотел бросить про-
фессию и как спас от верной 
смерти… барана. 

Десять лет ходил 
по киностудиям

В моём дипломе, который 
я уже и потерял, написано: 
«Артист театра и кино». Но 
мне повезло, потому что ки-
нематографа в моей жизни 
могло и не быть. 

Я окончил Школу-студию 
МХАТ в 1980-м. А потом лет 
десять ходил по киностуди-
ям: «Мосфильм», Студия Горь-
кого, ездил даже на студии в 
Киев и в Минск. И везде меня 
отклоняли. Мне говорили: «У 
вас длинный нос и непра-
вильный рот. Хотя рта у вас 
вообще нет, вместо него ка-
кая-то узкая щель». 

Эти комплименты приво-

дили меня в унылое состоя-
ние. И я поступил служить в 
Театр Советской армии. Там 
таких придирок, как в кине-
матографе, не предъявляли. 
К тому же я проверил: если 
отойти в зале ряд на 10-й, 
то не видно неправильного 
носа, рта и ушей. И решил: 
раз не берут в кино, буду ра-
ботать в театре всю свою 
жизнь. И не то чтобы сильно 
расстроился. 

В кино меня ввёл Алек-
сандр Кайдановский, кото-
рый искал исполнителя глав-

ной роли в фильме «Жена ке-
росинщика». Он меня при-
гласил на «Мосфильм», и я 
шёл с ожиданием, что вот 
сейчас погонят поганой мет-
лой. А он сказал, что мои не-
правильные черты лица и 
все изъяны ему нравятся. Но 
я был молодой, а герой, кото-
рого я должен был сыграть, 
— постарше. Поэтому моё 
лицо облили каким-то клеем, 
сделали из него такую мор-
щинистую наждачную бу-
магу. От лица мало что оста-
лось, но Кайдановского всё 
устроило. Его я считаю своим 
крёстным отцом в кино.

Проклятый клинок
Как-то для телевидения, 

ещё советского, снимали 
фильм «Сирано де Берже-
рак». Это было в самом нача-

ле моей карьеры, и мне дали 
роль некоего вельможи, у ко-
торого была всего одна ре-
плика: «Его клинок неуло-
вим». 

Собрались, загримирова-
лись. И вот уже павильон, иг-
раем, подходит моя очередь, 
и я говорю: «Его клинок… не-
устрашим». Режиссёр: «Стоп! 
Стоп! Неуловим! Неуловим 
клинок». Снимают по новой, 
и опять: «Его клинок…».  Ко-
роче, у меня возник такой 
ступор на этом слове «не-
уловим», что после этого съё-
мочного дня я думал бросить 
профессию. Я себя измордо-
вал: вот, окончил МХАТ, а не 
смог трёх слов связать! 

А ведь я уже в Театре Совет-
ской армии много играл, у 
меня были большие роли. 

Такие вещи надо пережить 
как позорную страницу сво-

ей биографии. Я пережил. 
Что случилось тогда? Самое 
интересное, что это проис-
ходит со всеми артистами. У 
кого ни спрашивал, все под-
тверждают.

Баран раздора
Кино — искусство режис-

сёрское. Весь коллектив — 
операторы, актёры — реали-
зует идею одного человека: 
режиссёра. Поэтому сущест-
вование в кино многие арти-
сты называют зависимостью. 
Но бывают исключительные 
моменты. 

В фильме «Кандагар» я иг-
рал командира экипажа са-
молёта, который взяли в 
плен в Афганистане. Там 
была сцена, в которой я пе-
ред побегом из плена хочу 
примирить команду и даю 

афганскому переводчику 
деньги, чтобы он привёл ба-
рана и мы поели мяса. И ре-
жиссёр готовит нас к съём-
кам этой сцены: «Вы выходи-
те из сарая, где вас держат, я 
беру барана и на ваших гла-
зах мы его режем. А вы на 
это всё смотрите и играе-
те». Тут произошло то, что в 
моей жизни никогда не слу-
чалось, я сказал: «Я этого де-
лать не буду». Возник кон-
фликт. Мне удалось убедить 
режиссёра, что, если человек 
— артист, он сможет сыграть 
всё, что надо, и без барана, а 
если нет — режь хоть стадо 
баранов, он всё равно ниче-
го не сыграет. Сцену сняли, а 
баран остался жив. Так что я 
ещё оказался спасителем од-
ного живого существа. Чему 
очень рад.

Анна ПЕСТЕРЕВА

Я убедился, 
что с десятого 
ряда не видно 
носа и ушей

Александр Балуев: 
Мне везде говорили, 
что у меня слишком 

длинный нос
Известный артист дал мастер-класс на ВДНХ

Киношкола «Без границ» 
откроется в сентябре. Это 
первое в России учебное 
заведение для людей с ин-
валидностью, которое даст 
им образование в области 
киноиндустрии. Обу чение 
бесплатное. Ученики cмо-
гут освоить специальности 
режиссёра, художника по 
гриму, сценариста, звуко-
режиссёра, художника ком-
пьютерной графики, мульти-
пликатора, актёра. Занятия 

адаптированы для людей с 
нарушениями слуха, зрения, 
опорно-двигательного аппа-
рата и другими формами ин-
валидности. Школа создана 
Институтом ЮНЕСКО по ин-
формационным технологиям 
в образовании и некоммер-
ческой организацией «Эт-
носфера». 

Подать заявку на обуче-
ние можно на сайте проек-
та ksbg.ru. Подробности по 
тел. (495) 786-1952.

ВАЖНО ЗНАТЬ

«Без границ» — первая в России 
киношкола для инвалидов
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Обращается к коту:
— Марсик, ну что ты мяучишь? Ты говори, го-

вори…

Дедушка пожаловался на боли в животе. Миша 
подходит и говорит:

— Деда, ты попей животные таблетки.

После посещения кабинета стоматолога сооб-
щает папе:

— Па, а я был у зубастого врача.

В молочном отделе выбираем йогурты.
— Миша, какой йогурт ты хочешь?
Миша показывает на коробочку, на которой на-

рисован ананас, похожий на шишку, и говорит:
— Хочу шишный. 

После слов песенки «За день мы устали очень, 
скажем всем «спокойной ночи» Миша говорит:

— А я не устал ни сзади, ни спереди. 

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ «Я был у зубастого врача»
Миша, от 2,5 до 5 лет

(495) 681-4227, (495) 681-3328, 
(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Подхалим. 
Кок. Гарнизон. Радиан. «Илиа-
да». Камнепад. Велюр. Аукуба. 
Акант. Лан. Резина. Лист. Жюри. 
Ирак. Тенор. Кабинет.

По вертикали: Антиквариат. 
Иллюзион. Ранжир. Аргамак. 
Каюр. Рак. Романтика. Манна. 
Нут. Джек. Козни. Пули. Анабас. 
Канун. Дантист. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Большинство наших людей 
никогда не пройдёт мимо нес-
праведливости! Всегда оста-
новятся, постоят, повздыха-
ют.

Жена говорит мужу:
— Мне столько денег надо! 

На эпиляцию, на маникюр, на 
педикюр, на мелирование, на 
косметику...

Муж:
— А мне повезло! Я сразу 

красивым родился.

— Соседи не жалуются, ког-
да ты перфоратором работа-
ешь?

— Да не-е, я же ночью, ког-
да они все спят.

Слонам удобно. У них пря-
мо на лице растёт палка для 
селфи.

Чаще всего большинство му-
жей настораживают две вещи: 
непонятный шум в двигателе и 
жена — добрая и тихая… 

Начальник — секретарше: 
— Соберите всех сотруд-

ников на совещание, срочно! 
— По селектору? 
— Нет, через «Однокласс-

ников», так быстрее будет!!!

На таможенном контроле в 
аэропорту собака, натаскан-
ная на наркотики, взглядом 
дала понять пассажиру, при-
летевшему из Голландии, что 
проблему можно легко уладить 
за килограмм мяса. 

АНЕКДОТЫ

— Я кухню всегда называю 
театром, потому что кухня 
— это второй полигон для 
творчества, особенно для 
мужика, — говорит заслу-
женный артист России ак-
тёр Роман Мадянов. — Если 
для женщины готовка — это 
обязанность, то когда му-
жик приходит на кухню, и 
рождается всякая замороч-
ка. Впрочем, таких пирогов, 
какие жарила моя бабушка-
казачка, я больше нигде не 
встречал. Теста у неё было 
минимум, всё остальное — 
начинка. Пирог можно было 
есть и холодным, и тёплым, 
и горячим — каким угод-
но. Сковородка одна 
чугунная смазыва-
ется, разогревает-
ся, на неё кладётся 
тончайший лист 
теста, туда выкла-
дывается начин-
ка — с капустой, 
с осетриной, с 
сазаном, — на-
крывается другим 
листочком теста и 
скрепляется чуть-чуть. 
И готовится вторая 
сковородка, такая же 
чугунная, с маслом. 

Когда та сторона пирога 
прожаривается, сковородку 
в сковородку переворачива-
ешь — и жарится вторая сто-
рона. Если пирог не съедал-

ся, то на следующий день его 
из холодильника вытаски-
ваешь и с горячим сладким 
чаем… Ничего слаще не едал. 
Пицца по сравнению с ним 
— ничто.

А ещё Роман рассказал, 
что очень любит рыбалку и с 
удовольствием готовит блю-
да из рыбы. Вот, например, 
рецепт судака, запечённого 
с сыром.

300 г филе судака пропу-
стить через мясорубку вме-
сте с двумя луковицами. До-
бавить 100 г твёрдого сыра, 

потёртого на тёрке, 70 г 
сливочного масла, соль, 

перец. Массу делим на 
две части, в одну до-

бавляем петрушку и 
укроп. В сковороду, 
смазанную маслом, 
выкладываем слой с 

зеленью, а потом слой 
без неё. Запекаем в ду-

ховке до готовности. 
При подаче украшаем ли-

моном, зеленью, оливками.
Ирина МИХАЙЛОВА

Судак, запечённый 
с сыром
От актёра 
Романа Мадянова

Хильда появилась в 
приюте в 2011 году. Лю-
дей она сторонилась и бо-
ялась. Только через три 
года волонтёрам удалось 
завоевать её доверие.

На первые прогулки 
Хильду приходилось вы-
носить на руках – так ей 
было страшно. Был сол-
нечный весенний день. 
Очутившись на траве, 
Хильда сразу легла на 
бок и закрыла глаза — так 
приятно ей было полежать 
на тёплой земле, а не на 
мокрых опилках волье-
ра. Хильда оказалась по-
слушной собакой. Она бы-

стро научилась гулять на 
поводке и в наморднике. 
Теперь она, как попрыгу-
нья, носится по лесу. Лю-
бит купаться в ручье или 
побегать по лужам. Даже 
в вольере встаёт лапами 
в ведро с водой. Знает ко-
манду «Ко мне», а за уго-
щением тянется, стоя на 
задних лапах. Она всё 
ещё побаивается незна-
комцев, зато не пасует пе-
ред крупными собаками. 
Между тем Хильда — со-
бака гладкошёрстная, та-
ким трудно пережить зиму 
в приюте. Приезжайте гу-
лять и знакомиться!

СОБАКА ИЩЕТ ХОЗЯИНА 

Хильда любит лес и лужиCтань
собой

ZBULVAR.RU
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 Елена (опекун): 8-909-646-2486, 
Ирина: 8-916-559-2419

На первые прогулки Хильду 
приходилось выносить на руках


